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Éditorial
Chaque jour, dans notre pays, le débat démocratique, l’expres-
sion culturelle, les performances sportives, les innovations tech-
nologiques et sociales et les aspirations de notre jeunesse, nous 
rappellent à quel point nous avons de la chance de vivre ici.  
Toutefois, les crises géopolitiques, sanitaires et climatiques en-
gendrent chez chacun , et surtout chez les plus vulnérables, une 
demande de solidarité et de protection légitime. 

Afin de répondre à ces urgences, dès le mois de juillet, j’ai propo-
sé, à l’ensemble des élus du Conseil Municipal, un réajustement 
des orientations annoncées en 2020.Ensemble, nous avons rete-
nu de nouveaux objectifs et mis en place de nouvelles commis-
sions de travail.

Onze objectifs à atteindre avant 2026, parmi lesquels la créa-
tion d’une maison de santé pluridisciplinaire et la plantation 
de 600 arbres d’espèces locales, ont été définis Huit commissions 
ont été mises en place , deux conseillers délégués, Marc Dela-
fontaine et Arnaud Gruet, ont été nommés, des responsabilités 
particulières ont été confiées à des élus municipaux.

Un principe d’action a été retenu : chaque euro dépensé doit 
améliorer le vivre ensemble et contribuer à lutter contre le dérè-
glement climatique.

La lecture des pages de ce bulletin annuel, réalisé avec talent 
par Dominique Duthu, Isabelle Moinard, Alison Dufour et 
Vanessa Damy, vous permettra de revivre les grands moments 
de l’année 2023, de prendre connaissance ou de vous rappeler 
les investissements effectués pour le bien de tous et le développe-
ment de la commune. 

En 2024, nous poursuivrons cette gestion de Varengeville en « 
bon père de famille » avec le souci constant de préserver cet art 
de vivre qui est la richesse partagée de tous les habitants, avec la 
volonté de transmettre à nos enfants un village plus beau qu’il 
n’est pour nous-mêmes.

Je sais pouvoir compter sur l’équipe municipale dont la diver-
sité est une richesse, sur les équipes administrative et technique 
dont je salue le sens du service public, sur tous ceux et toutes 
celles d’entre vous impliqués dans la vie du village, vous qui 
faites de ce coin de Normandie, un lieu envié.
Belle année 2024, bonne santé, ce bien précieux et inestimable.

Le Maire, Patrick Boulier
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Quoi de neuf ?

Mab devient Aries 

C’est depuis le 13 août 2023 que Chloé, ancienne salariée de Marion Boé, 
a repris le commerce anciennement nommé MAB. Vous y trouverez une 
sélection pointue et originale que Chloé se fera un plaisir de vous aider 
à choisir sans oublier quelques pièces uniques. « Je voulais très peu de stock 
pour assurer l’exclusivité des pièces auprès de mes clientes, fonctionner sur de petites 
productions et ne jamais faire de réassorts de modèles ayant déjà été en boutique ».

Cabinet Médical se transforme ...Cabinet Médical se transforme ...

Les nouveaux référents - Voisins AttentifsLes nouveaux référents - Voisins Attentifs    Nouveaux Porte-Drapeaux    Nouveaux Porte-Drapeaux
Depuis le 19 août 2023, deux nouveaux Depuis le 19 août 2023, deux nouveaux 
porte-drapeau ont rejoint Marc Maury et porte-drapeau ont rejoint Marc Maury et 
Jean-Pierre David pour les cérémonies of-Jean-Pierre David pour les cérémonies of-
ficielles. Merci à Christian Gosselin et Co-ficielles. Merci à Christian Gosselin et Co-
rinne Aublé d’avoir accepté ces fonctions.rinne Aublé d’avoir accepté ces fonctions.

Le cabinet de Varengeville est heureux Le cabinet de Varengeville est heureux 
d’accueillir Madame Juliette Rocchi d’accueillir Madame Juliette Rocchi 
et Madame Camille Evrard… qui re-et Madame Camille Evrard… qui re-
joignent l’équipe existante. Celle-ci est joignent l’équipe existante. Celle-ci est 
donc désormais constituée de 6 pro-donc désormais constituée de 6 pro-
fessionnelles de santé 3 médecins gé-fessionnelles de santé 3 médecins gé-
néralistes et trois infirmières. Dans ce néralistes et trois infirmières. Dans ce 
contexte, l’équipe a pu travailler active-contexte, l’équipe a pu travailler active-
ment avec la mairie de Varengeville sur ment avec la mairie de Varengeville sur 
Mer pour accueillir les professionnelles Mer pour accueillir les professionnelles 
et les patients du cabinet.et les patients du cabinet.

Le dispositif  participation citoyenne dit « Voisins Attentifs » 
repose sur l’implication de différents acteurs (résidents, réfé-
rents de secteurs, élus, forces de gendarmerie) qui chacun, à 
son niveau, contribuent à la vigilance et à la surveillance de 
leur environnement suivant le principe d’une sécurité parta-
gée. Le référent par secteur constitue le point de contact privi-
légié entre les habitants et la gendarmerie dans la circulation 
de l’information. Les référents à Varengeville sont au nombre 
de 12. En 2023, 4 447 heures de présence des forces de gendar-
merie ont été consacrées à Varengeville.

C’est ainsi que désormais, les bureaux seront occupés aux deux C’est ainsi que désormais, les bureaux seront occupés aux deux 
étages du bâtiment pour des consultations médicales et infirmières. étages du bâtiment pour des consultations médicales et infirmières. 
De plus Madame Jeanne Bazin complètera son activité en tant qu’in-De plus Madame Jeanne Bazin complètera son activité en tant qu’in-
firmière Asalée : Elle proposera un accompagnement diététique, de firmière Asalée : Elle proposera un accompagnement diététique, de 
sevrage tabagique, de dépistages de l’hypertension …sevrage tabagique, de dépistages de l’hypertension …
Cette démarche s’inscrit dans un souhait de l’équipe de se constituer Cette démarche s’inscrit dans un souhait de l’équipe de se constituer 
en Maison de Santé Pluriprofessionnelle. Ce projet a pour but de en Maison de Santé Pluriprofessionnelle. Ce projet a pour but de 
faire naitre la « MSP Madeleine Pelletier »,  un projet à l’image de la faire naitre la « MSP Madeleine Pelletier »,  un projet à l’image de la 
commune et de ses habitants ainsi que de leurs valeurs. Les objectifs commune et de ses habitants ainsi que de leurs valeurs. Les objectifs 
sont de faciliter et développer des soins égalitaires pour toutes et sont de faciliter et développer des soins égalitaires pour toutes et 
tous, sans distinction aucune. Des soins en accord avec les recom-tous, sans distinction aucune. Des soins en accord avec les recom-
mandations de bonnes pratiques en toute indépendance et transpa-mandations de bonnes pratiques en toute indépendance et transpa-
rence pour les habitants de Varengeville.rence pour les habitants de Varengeville.
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Les Varengevillais ont du talentLes Varengevillais ont du talent
Christian BlanckaertChristian Blanckaert

JOURNAL D’UN MAIRE DE CAMPAGNEJOURNAL D’UN MAIRE DE CAMPAGNE
««Je vous invite à découvrir une aventure. Je viens vous ra-Je vous invite à découvrir une aventure. Je viens vous ra-
conter ce que j'ai vu, connu, vécu, comme maire d'un petit conter ce que j'ai vu, connu, vécu, comme maire d'un petit 
village de Normandie. Chaque chapitre raconte un évène-village de Normandie. Chaque chapitre raconte un évène-
ment, un bonheur, une surprise, une banalité, une diffi-ment, un bonheur, une surprise, une banalité, une diffi-
culté, un accident, la vie d'un maire. Je suis passé de la culté, un accident, la vie d'un maire. Je suis passé de la 
contrariété à la sérénité, de l'étonnement à la colère. L'arc contrariété à la sérénité, de l'étonnement à la colère. L'arc 
en ciel des sentiments, impressions, réactions, est sans li-en ciel des sentiments, impressions, réactions, est sans li-
mites. J'ai côtoyé richesse et grand dénuement, appris à me mites. J'ai côtoyé richesse et grand dénuement, appris à me 
méfier des apparences et à percevoir l'invisible. Ce mandat méfier des apparences et à percevoir l'invisible. Ce mandat 
est singulier. Les circonstances décident, inattendues, qui est singulier. Les circonstances décident, inattendues, qui 
vous attrapent au collet. Gestionnaire et architecte, le maire vous attrapent au collet. Gestionnaire et architecte, le maire 
conduit une communauté fluctuante, dans un contexte conduit une communauté fluctuante, dans un contexte 
d'une rare complexité, souvent seul aux prises avec des lois, d'une rare complexité, souvent seul aux prises avec des lois, 
textes, règlements, qui évoluent au fil du temps. Du singu-textes, règlements, qui évoluent au fil du temps. Du singu-
lier au collectif, le maire est à la fois gestionnaire et assistant lier au collectif, le maire est à la fois gestionnaire et assistant 
social. Happé par le quotidien, il doit réfléchir au lende-social. Happé par le quotidien, il doit réfléchir au lende-
main, à l'avenir. Il s'occupe de toutes petites choses, et en ré-main, à l'avenir. Il s'occupe de toutes petites choses, et en ré-
alise de grandes, c'est le paradoxe du métier. Ses regrets sont alise de grandes, c'est le paradoxe du métier. Ses regrets sont 
permanents, ses moyens limités, mais il avance, il édifie. permanents, ses moyens limités, mais il avance, il édifie. 
Mon histoire de maire est peut-être une histoire d'amour. Ce Mon histoire de maire est peut-être une histoire d'amour. Ce 
n'est pas une histoire d'ambition, ni une question de pou-n'est pas une histoire d'ambition, ni une question de pou-
voir ou d'argent. Est-ce l'histoire d'une dette à rembourser ? voir ou d'argent. Est-ce l'histoire d'une dette à rembourser ? 
Une façon de remercier, de rendre ce qui m'a été donné, ou Une façon de remercier, de rendre ce qui m'a été donné, ou 
de voir autrement l'existence, que sais-je ! Trente et un ans de voir autrement l'existence, que sais-je ! Trente et un ans 
au service d'une communauté, 12 ans adjoint aux maires, au service d'une communauté, 12 ans adjoint aux maires, 
19 ans maire. C'est l'histoire d'un maire comme il y en a des 19 ans maire. C'est l'histoire d'un maire comme il y en a des 
milliers d'autres, de ceux qui tout simplement s'occupent milliers d'autres, de ceux qui tout simplement s'occupent 
des gens au quotidien. C'est l'histoire d'un engagement.»des gens au quotidien. C'est l'histoire d'un engagement.»

Arthur Guéry Arthur Guéry Arthur Guéry, auteur de l’ouvrage in-
titulé «Souvenirs d’Autriche», est un 
enfant du village. A 18 ans, il part faire 
des études à Reims (Champagne Ar-
denne). Passionné d’histoire il décide 
d’en savoir plus sur son arrière-grand-
père Jean Maury. Ce travail biogra-
phique est un souhait pour l’auteur de 
rendre hommage à tous les hommes 
ayant connu le STO (Service Du Tra-
vail Obligatoire). Cette époque la 
2ème guerre mondiale est riche de par-
cours de vie similaires à celui de Jean 
Maury. Cet ouvrage est aussi le moyen 
de mettre en avant la richesse sociale 
et historique de Varengeville-sur-Mer. 
En guise de conclusion, Arthur Guery 
insiste sur le fait que : 
« Varengeville-sur-Mer n’est pas seulement 
un écrin verdoyant d’une nature magni-
fique. C’est aussi un village ayant une ri-
chesse historique d’envergure, miroir régio-
nal de ce qu’est l’histoire de la France au 
niveau national».

Christian Blanckaert, Christian Blanckaert, 
talent confirmé, talent confirmé, 
Maire honoraire, Maire honoraire, 
auteur de plusieurs ouvrages, auteur de plusieurs ouvrages, 
nous a parlé de son livre nous a parlé de son livre 
«Journal d’un Maire «Journal d’un Maire 
de campagne» édité chez Plon.de campagne» édité chez Plon.
Ce livre a reçu Ce livre a reçu 
la Marianne d’Or en 2023la Marianne d’Or en 2023

MartinMartin
   Frébourg   Frébourg

«Le 5 décembre 2022, j’embarquai pour «Le 5 décembre 2022, j’embarquai pour 
ma première traversée de l’océan Atlan-ma première traversée de l’océan Atlan-
tique à la voile. Bien que la traversée fût tique à la voile. Bien que la traversée fût 
une aventure en elle-même, le but de ce une aventure en elle-même, le but de ce 
voyage était d’en apprendre davantage voyage était d’en apprendre davantage 
sur les enjeux socio-écologiques dans sur les enjeux socio-écologiques dans 
une région du monde qui m’était alors une région du monde qui m’était alors 
inconnue, tout en voyageant de la façon inconnue, tout en voyageant de la façon 
la plus responsable possible. la plus responsable possible. 
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Didier Lejeune, 69 ans, retraité Didier Lejeune, 69 ans, retraité 
du commerce, a entrepris le vrai du commerce, a entrepris le vrai 
Tour de France à vélo de 4800 Tour de France à vélo de 4800 
km, suivant au plus près  les km, suivant au plus près  les 
côtes et les frontières terrestres. côtes et les frontières terrestres. 
3800 km ont été parcourus en 3800 km ont été parcourus en 
51 étapes de 2O21 à 2O23. En 51 étapes de 2O21 à 2O23. En 
2024, il effectuera, pour ses 70 2024, il effectuera, pour ses 70 
ans, 1000 km de Douarnenez à ans, 1000 km de Douarnenez à 
Varengeville sur mer. Bravo !Varengeville sur mer. Bravo !

Didier LejeuneDidier Lejeune

La veille de Noël, nous accostions en Martinique à par-La veille de Noël, nous accostions en Martinique à par-
tir d’où je me rendrai en Dominique puis à Sainte-Lu-tir d’où je me rendrai en Dominique puis à Sainte-Lu-
cie, avant de naviguer jusqu’en Colombie. Derrière les cie, avant de naviguer jusqu’en Colombie. Derrière les 
restes de paysages « idylliques », les rencontres avec les restes de paysages « idylliques », les rencontres avec les 
habitants me font prendre conscience de problématiques habitants me font prendre conscience de problématiques 
moins réjouissantes : des logiques coloniales toujours à moins réjouissantes : des logiques coloniales toujours à 
l’œuvre, le bétonnage des terres pour accommoder le l’œuvre, le bétonnage des terres pour accommoder le 
tourisme de masse, la pollution générée par une extrac-tourisme de masse, la pollution générée par une extrac-
tion des ressources toujours plus gourmande, l’accapa-tion des ressources toujours plus gourmande, l’accapa-
rement de l’eau, les répercussions du dérèglement cli-rement de l’eau, les répercussions du dérèglement cli-
matique, le tout opérant au sein de profondes inégalités. matique, le tout opérant au sein de profondes inégalités. 
Six mois plus tard, lors de la traversée retour, je compris Six mois plus tard, lors de la traversée retour, je compris 
que ce voyage m’avait enseigné le poids et la profondeur que ce voyage m’avait enseigné le poids et la profondeur 
de ces problématiques, déclinables à l’infini (et jusqu’en de ces problématiques, déclinables à l’infini (et jusqu’en 
France), me permettant d’adopter un regard plus cri-France), me permettant d’adopter un regard plus cri-
tique sur le monde qui m’entoure.»tique sur le monde qui m’entoure.»

Julie Barber
Vous connaissez tous Julie Barber kinésithérapeute à 
Varengeville-sur-Mer. Mais savez-vous que Julie est aus-
si une basketteuse de talent ? 

Elle nous raconte : « Je suis capitaine de l’équipe de Dieppe 
depuis 6 ans. J’ai commencé à Val-de-Reuil, en étant jeune, 
puis j’ai été en Sport Etude Basket à Saint-Quentin dans 
l’Aisne. J’ai toujours joué au basket, peu importe où j’étais 
pour mes études : Rouen, Madrid, Toulouse, la Belgique, la 
Réunion. Suite à la naissance de Diane, j’ai signé à Dieppe. 
Après 3 ou 4 ans en Excellence Régionale, nous avons accé-
dé à la Nationale 3 avec l’arrivée de Michel Gomez, grande 
personnalité du basket français. Nous sommes maintenant en 
Nationale 2, pour la seconde année ». Bravo Julie !



Eglise Saint-Valery
Les Amis de l’EgliseLes Amis de l’Eglise
Les Amis de l’Eglise ont continué leur mission de valorisation de l’église Saint Valery  et de la chapelle Saint Les Amis de l’Eglise ont continué leur mission de valorisation de l’église Saint Valery  et de la chapelle Saint 
Dominique pour embellir et entretenir ces édifices : à la chapelle outre les frais d’entretien et de nettoyage, Dominique pour embellir et entretenir ces édifices : à la chapelle outre les frais d’entretien et de nettoyage, 
l’association a fait remettre en état deux petits  ex-votos de part et d’autre du chœur. A l’église, elle a financé  l’association a fait remettre en état deux petits  ex-votos de part et d’autre du chœur. A l’église, elle a financé  
des travaux de menuiserie pour mettre en valeur le confessionnal de la chapelle nord et surtout pour réparer les des travaux de menuiserie pour mettre en valeur le confessionnal de la chapelle nord et surtout pour réparer les 
bancs de la nef  côté sud. Par ailleurs quelques travaux de peinture ont également été entrepris dans le chœur et bancs de la nef  côté sud. Par ailleurs quelques travaux de peinture ont également été entrepris dans le chœur et 
sur les portes :un chèque de 14000 € a été remis à la  municipalité pour ce financement.sur les portes :un chèque de 14000 € a été remis à la  municipalité pour ce financement.

Celui-ci n’a pu se faire que grâce aux coti-Celui-ci n’a pu se faire que grâce aux coti-
sations des membres toujours aussi nom-sations des membres toujours aussi nom-
breux et aux actions proposées par l’asso-breux et aux actions proposées par l’asso-
ciation : conférences, parcours commentés ciation : conférences, parcours commentés 
de la route de l’église et conférences par de la route de l’église et conférences par 
Philippe Clochepin. Les week-ends d’été, Philippe Clochepin. Les week-ends d’été, 
les visites sont assurées par les bénévoles les visites sont assurées par les bénévoles 
de l’association.de l’association.
Enfin cette année une grande exposition de Enfin cette année une grande exposition de 
peinture a été présentée à la mairie : une peinture a été présentée à la mairie : une 
centaine de tableaux ont été proposés à la centaine de tableaux ont été proposés à la 
vente et plus de 40 ont été achetés : un grand vente et plus de 40 ont été achetés : un grand 
merci aux peintres professionnels et ama-merci aux peintres professionnels et ama-
teurs qui ont accepté de peindre l’église et teurs qui ont accepté de peindre l’église et 
la chapelle, thèmes retenus pour cette expo-la chapelle, thèmes retenus pour cette expo-
sition. Et merci aussi aux élèves de l’école sition. Et merci aussi aux élèves de l’école 
du village et aux participants du centre aéré du village et aux participants du centre aéré 
qui ont aussi exposé leurs travaux.qui ont aussi exposé leurs travaux.
A l’avenir les projets commencent a se A l’avenir les projets commencent a se 
mettre en place : nettoyage des vitraux de mettre en place : nettoyage des vitraux de 
la chapelle, remise en état des bancs et du la chapelle, remise en état des bancs et du 
chauffage de l’église …..bref  des travaux chauffage de l’église …..bref  des travaux 
qui nécessiteront encore le soutien des qui nécessiteront encore le soutien des 
adhèrents et l’organisation d’évènements adhèrents et l’organisation d’évènements 
culturels par l’association.   culturels par l’association.   

Jean-Pierre RousseauJean-Pierre Rousseau
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La KermesseLa Kermesse

Groupe de Bénévoles Groupe de Bénévoles 

La Paroisse La Paroisse 

Comme chaque année, la kermesse des deux clochers d’Ailly s’est Comme chaque année, la kermesse des deux clochers d’Ailly s’est 
déroulée dans le jardin du presbytère le premier dimanche d’août. déroulée dans le jardin du presbytère le premier dimanche d’août. 
Après des épisodes venteux, nous avons eu un temps magnifique qui Après des épisodes venteux, nous avons eu un temps magnifique qui 
a encouragé la fréquentation de la kermesse et contribué encore cette a encouragé la fréquentation de la kermesse et contribué encore cette 
année a son succès (il fait toujours beau à la kermesse ...) dans une année a son succès (il fait toujours beau à la kermesse ...) dans une 
ambiance chaleureuse et familiale.ambiance chaleureuse et familiale.
Pour le déjeuner, une paëlla gigantesque a régalé plus de 250 per-Pour le déjeuner, une paëlla gigantesque a régalé plus de 250 per-
sonnes (entre vente à emporter et déjeuner sur place) installées dans sonnes (entre vente à emporter et déjeuner sur place) installées dans 
l’ancien potager sous des tentes avec une vue superbe sur la mer et l’ancien potager sous des tentes avec une vue superbe sur la mer et 
les falaises.les falaises.

Les stands traditionnels ont accueilli l’après-midi les visiteurs : brocante, vente de fleurs, jeux pour les petits et les Les stands traditionnels ont accueilli l’après-midi les visiteurs : brocante, vente de fleurs, jeux pour les petits et les 
grands, loteries, crêpes ... Le bénéfice de la journée a été distribué par tiers au CCAS de Varengeville, aux travaux grands, loteries, crêpes ... Le bénéfice de la journée a été distribué par tiers au CCAS de Varengeville, aux travaux 
d’entretien des 2 presbytères et à des associations caritatives.d’entretien des 2 presbytères et à des associations caritatives.
Un grand merci aux bénévoles très investis pour assurer la pérennité de cet évènement local qui appartient sans Un grand merci aux bénévoles très investis pour assurer la pérennité de cet évènement local qui appartient sans 
aucun doute au patrimoine de la commune.aucun doute au patrimoine de la commune.

Marie-Christine LeurentMarie-Christine Leurent

Notre groupe, qui fait partie de « l’Association des Amis de l’Eglise », Notre groupe, qui fait partie de « l’Association des Amis de l’Eglise », 
a été présent les vendredis et les dimanches entre Pâques et la fin sep-a été présent les vendredis et les dimanches entre Pâques et la fin sep-
tembre pour faire découvrir notre belle église aux visiteurs. tembre pour faire découvrir notre belle église aux visiteurs. 
Nous en avons accueilli plus de 11000 – des visiteurs très intéressés, des Nous en avons accueilli plus de 11000 – des visiteurs très intéressés, des 
Français bien sûr mais aussi des Mexicains, des Russes, des Allemands Français bien sûr mais aussi des Mexicains, des Russes, des Allemands 
et des Britanniques. et des Britanniques. 
Les questions qu’ils nous posent nous font avancer dans nos recherches Les questions qu’ils nous posent nous font avancer dans nos recherches 
sur l’église, par exemple sur la charpente. Nous avons aussi reçu la visite sur l’église, par exemple sur la charpente. Nous avons aussi reçu la visite 
d’un groupe de l’Association des Musées de Calais, des Amis du Musée d’un groupe de l’Association des Musées de Calais, des Amis du Musée 
Albert Kahn, des cyclistes…, presque 200 personnes en tout.Albert Kahn, des cyclistes…, presque 200 personnes en tout.
Philippe Clochepin a organisé trois parcours culturels, deux le long de Philippe Clochepin a organisé trois parcours culturels, deux le long de 
la route de l’église et un troisième vers le Manoir d’Ango avec visite de la route de l’église et un troisième vers le Manoir d’Ango avec visite de 
la Chapelle St Dominique, pour une centaine de participants. Il a aussi la Chapelle St Dominique, pour une centaine de participants. Il a aussi 
animé trois conférences sur Pascal Cribier, Michel Ciry et les Impres-animé trois conférences sur Pascal Cribier, Michel Ciry et les Impres-
sionnistes sur la Côte. Philippe continue à faire les lettres électroniques sionnistes sur la Côte. Philippe continue à faire les lettres électroniques 
sur les sujets liés à Varengeville – les lettres envoyées partout dans le sur les sujets liés à Varengeville – les lettres envoyées partout dans le 
monde, qui contribuent au rayonnement de notre village. monde, qui contribuent au rayonnement de notre village. 
Quelques animateurs ont profité d’une visite commentée par Mme de Quelques animateurs ont profité d’une visite commentée par Mme de 
la Moissonnière de l’église d’Auppegard afin de découvrir son vitrail de la Moissonnière de l’église d’Auppegard afin de découvrir son vitrail de 
l’Arbre de Jessé.l’Arbre de Jessé.
Nous ne sommes pas assez nombreux pour assurer les visites régu-Nous ne sommes pas assez nombreux pour assurer les visites régu-
lières de la Chapelle St Dominique et nous voudrions recruter  de nou-lières de la Chapelle St Dominique et nous voudrions recruter  de nou-
veaux animateurs. Venez vous joindre à nous, c’est une occupation très veaux animateurs. Venez vous joindre à nous, c’est une occupation très 
agréable et enrichissante.agréable et enrichissante.

Alison Dufour Alison Dufour 

La maison paroissiale d’Offranville veut être un lieu ouvert à tous. N’hésitez pas à franchir la porte, elle est ou-La maison paroissiale d’Offranville veut être un lieu ouvert à tous. N’hésitez pas à franchir la porte, elle est ou-
verte tous les matins du lundi au vendredi. verte tous les matins du lundi au vendredi. 
A travers ces aménagements, nous souhaitons que toute personne qui se pose des questions, qui recherche un A travers ces aménagements, nous souhaitons que toute personne qui se pose des questions, qui recherche un 
moment de silence, un moment fraternel puisse le trouver.moment de silence, un moment fraternel puisse le trouver.
De nombreux évènements dans le monde mais aussi  dans l’Église nous inquiètent, nous font peur, nous désta-De nombreux évènements dans le monde mais aussi  dans l’Église nous inquiètent, nous font peur, nous désta-
bilisent. Osons les aborder, les partager et cherchons ensemble les chemins d’espérance, de réconfort. Partager la bilisent. Osons les aborder, les partager et cherchons ensemble les chemins d’espérance, de réconfort. Partager la 
Parole de Dieu, accueillir celle des autres, nous éclaire mutuellement.Parole de Dieu, accueillir celle des autres, nous éclaire mutuellement.
Puissions-nous tout au long de cette année, trouver les moyens de prendre le temps d’un ressourcement, d’une Puissions-nous tout au long de cette année, trouver les moyens de prendre le temps d’un ressourcement, d’une 
intériorité, d’une joie partagée, d’un temps de fête et ainsi rendre Dieu présent au milieu de notre vie.  intériorité, d’une joie partagée, d’un temps de fête et ainsi rendre Dieu présent au milieu de notre vie.  
       Joyeuses fêtes et belle année 2024 !       Joyeuses fêtes et belle année 2024 !

Abbé Christian Lejeune, Christelle Alexandre et Philippe CarpentierAbbé Christian Lejeune, Christelle Alexandre et Philippe Carpentier

Un grand merci à Un grand merci à 
Michèle Gand, Catherine Ségard, Michèle Gand, Catherine Ségard, 
Annick Véron, Claudine Romain, Annick Véron, Claudine Romain, 

Jean-Michel Chandelier, Jean-Michel Chandelier, 
Philippe Clochepin, Pierre Garin Philippe Clochepin, Pierre Garin 

et Hubert Vanelslande et Hubert Vanelslande 
pour leur présence cette année.pour leur présence cette année.

L’Arbre de Jessé - AuppegardL’Arbre de Jessé - Auppegard

7



Groupe Scolaire Jean Lecanuet Groupe Scolaire Jean Lecanuet 
Pour l’année scolaire 2022-2023, nous avions décidé de partir faire un tour du monde à travers nos lectures et nos Pour l’année scolaire 2022-2023, nous avions décidé de partir faire un tour du monde à travers nos lectures et nos 
chansons. Ainsi, lors de la remise des prix du 30 juin 2023, les parents ont pu s’évader pendant quelques minutes en chansons. Ainsi, lors de la remise des prix du 30 juin 2023, les parents ont pu s’évader pendant quelques minutes en 
écoutant les chants interprétés par les élèves.écoutant les chants interprétés par les élèves.

Nous avons repris le chemin de l’école le 4 septembre. 
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Durant cette année scolaire, les élèves ont participé 
à des découvertes artistiques, culturelles et pédago-
giques lors de différentes sorties : Biotropica le 5 juin, 
des ateliers au musée Michel Ciry, la représentation 
du théâtre au Conservatoire de Dieppe le 28 juin , les 
dessins de l’église de Varengeville-sur-Mer le 6 juillet.

Chaque année scolaire se termine par un après-midi 
récréatif  pour tous les élèves de l’école sur le stade. 
Un moment très attendu des enfants !

Les CM1 et CM2 de la classe de Fabienne Laffillé 
ont pris part au cross du collège Jean Cocteau d’Offranville. 



Merci à  Marie-Claude Clochepin, à Cécile Poulain-Fossard rejointes par Catherine Rémy Merci à  Marie-Claude Clochepin, à Cécile Poulain-Fossard rejointes par Catherine Rémy 
depuis septembre pour leur bénévolat lors de l’aide aux devoirs.depuis septembre pour leur bénévolat lors de l’aide aux devoirs.

Caroline, Fabienne et moi-même tenons à remercier la Mairie, le personnel communal et tous les parents pour leur Caroline, Fabienne et moi-même tenons à remercier la Mairie, le personnel communal et tous les parents pour leur 
investissement et leur soutien. Tous nos meilleurs vœux pour cette année 2024 !investissement et leur soutien. Tous nos meilleurs vœux pour cette année 2024 !

Hélène MansauHélène Mansau

Hommage à Dominique Bernard

Lundi 16 octobre, dans la cour de l’école, a 
été organisé un rassemblement en hommage 
à Dominique Bernard, professeur de Français, 
assassiné lors d’une attaque terroriste à Arras, 
3 ans après Samuel Paty.

Encore un repas de Encore un repas de 
Noël préparé par Noël préparé par 
Laurent Kleczewski, Laurent Kleczewski, 
le chef  du Colom-le chef  du Colom-
bier, pour les enfants bier, pour les enfants 
de l’école. Tous se de l’école. Tous se 
sont régalés en dé-sont régalés en dé-
gustant le croustillant gustant le croustillant 
de légumes, le par-de légumes, le par-
mentier de canard et mentier de canard et 
la mousse caramel la mousse caramel 
coeur coulant. Bravo coeur coulant. Bravo 
Chef  et merci ! Chef  et merci ! 

Le repas de NoëlLe repas de Noël
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Les élèves ont participé à l’opération « Les élèves ont participé à l’opération « Nettoyons la natureNettoyons la nature  ». ». 
Puis dans le cadre de la semaine du goût, mi-octobre, tous les enfants de Puis dans le cadre de la semaine du goût, mi-octobre, tous les enfants de 
l’école ont pu déguster du caramel de pommes dieppois avec la participa-l’école ont pu déguster du caramel de pommes dieppois avec la participa-
tion de jeunes adultes en situation de handicap, anciens élèves de l’école.tion de jeunes adultes en situation de handicap, anciens élèves de l’école.



Centre de loisirsCentre de loisirs
            &             & l’Espace jeunesl’Espace jeunes

- - 106 enfants et jeunes de 6 à 15 ans106 enfants et jeunes de 6 à 15 ans
   ont fréquenté le centre de loisirs en 2023   ont fréquenté le centre de loisirs en 2023
- 50 à 60 enfants sont présents en moyenne par jour - 50 à 60 enfants sont présents en moyenne par jour 
- 31% des dépenses sont pris en charge par la CAF- 31% des dépenses sont pris en charge par la CAF

Le séjour à Astérix  

Rando - plage de Pourville

Atelier mosaïque au Musée Michel Ciry avec Mathias Costa

Customisation de casquettes avec Konu

Spectacle de Magie par Scorpène, sorties cinéma, Spectacle de Magie par Scorpène, sorties cinéma, 
bowling, lasergame, accrobranche, piscine, paint ball, bowling, lasergame, accrobranche, piscine, paint ball, 
... du sports, des grands jeux, un loto, des activités ma-... du sports, des grands jeux, un loto, des activités ma-
nuelles, de la cuisine, ... une kermesse, ...nuelles, de la cuisine, ... une kermesse, ...

Les activités, les sorties, ...Les activités, les sorties, ...

En quelques chiffres ....En quelques chiffres ....

Le défilé d’Halloween

Accrobranche à Denestanville
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La culture s’anime : Lez’Arts & JardinsLa culture s’anime : Lez’Arts & Jardins

Akira InumaraAkira Inumara
au Bois de Morvilleau Bois de Morville

Konu Konu 
Graff ’ à l’école maternelleGraff ’ à l’école maternelle

Philippe PicheritPhilippe Picherit
PhPhotos aux Jardins de M et Mme Valtz, otos aux Jardins de M et Mme Valtz, 
Alexandre Anagnostides, Alexandre Anagnostides, 
Collection Shamrock et Denis CribierCollection Shamrock et Denis Cribier

Emilie BredelEmilie Bredel
au Musée Michel Ciryau Musée Michel Ciry

Suite à l’appel à projet de la DRAC, notre village a obtenu une subvention afin de mener un projet culturel au sein de Suite à l’appel à projet de la DRAC, notre village a obtenu une subvention afin de mener un projet culturel au sein de 
notre accueil de loisirs en 2023. Nos actions ont été l’occasion de mettre en valeur les jardins de Varengeville et nos notre accueil de loisirs en 2023. Nos actions ont été l’occasion de mettre en valeur les jardins de Varengeville et nos 
paysages, à travers différents types d’arts visuels. Quatre artistes, Philippe Picherit, Akira Inumara, Emilie Bredel et paysages, à travers différents types d’arts visuels. Quatre artistes, Philippe Picherit, Akira Inumara, Emilie Bredel et 
Konu ont sensiblisé à l’art les 40 enfants et jeunes qui ont ainsi pris confiance en eux en s’investissant personnelle-Konu ont sensiblisé à l’art les 40 enfants et jeunes qui ont ainsi pris confiance en eux en s’investissant personnelle-
ment sur la durée. Les animateurs, eux aussi, ont proposé des activités en lien avec le thème des jardins.ment sur la durée. Les animateurs, eux aussi, ont proposé des activités en lien avec le thème des jardins.

Des temps d’échanges conviviaux et de créations avec les intervenants artistiques  Des temps d’échanges conviviaux et de créations avec les intervenants artistiques  

La restitution du projet La restitution du projet 
a eu lieua eu lieu
du 18 au 25 octobre 2023 du 18 au 25 octobre 2023 
Je souhaite remercier Philippe Picherit, Je souhaite remercier Philippe Picherit, 
Konu, Émilie Bredel, Akira Inumara, Konu, Émilie Bredel, Akira Inumara, 
Mr et Mme Valtz, Mr Cribier,  Mr et Mme Valtz, Mr Cribier,  
Mr Anagnostides, Mr et Mme Mallet, Mr Anagnostides, Mr et Mme Mallet, 
M. et Mme De La Doucette et les M. et Mme De La Doucette et les 
animateurs : Blandine, John, Constance, animateurs : Blandine, John, Constance, 
Romy, Arthur, Louisa et Yanis et tout Romy, Arthur, Louisa et Yanis et tout 
particulièrement Mélodie, Angélina, particulièrement Mélodie, Angélina, 
Aurélie et Sophie.Aurélie et Sophie.

Vanessa DAMYVanessa DAMY
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Varengeville au jour le jour ...Varengeville au jour le jour ...
La cérémonie des voeux

Le Conseil des Sages

La cérémonie des vœux organisée le samedi 7 jan-
vier 2023, s’est déroulée au musée Michel Ciry en 
présence du sous-préfet Pascal Vion et, a rassemblé 
de nombreux Varengevillais. 
Le maire a évoqué les chantiers de l’année, le PLU, 
l’aménagement d’un parking dans le centre bourg, 
la mise en œuvre du plan de sobriété énergétique… 
Un hommage a été rendu à Maddie Dubrulle après 
40 ans de bénévolat à la bibliothèque.

Les 4 bacheliers de la promotion 2022 ont été aussi mis 
à l’honneur : Jean Frébourg, Mathilde Pen, Paul Guyo-
mard et Justine Courtois ont reçu félicitations et encou-
ragements pour leurs études, ainsi qu’un chèque d’une 
librairie dieppoise.

Le maison de la rénovation

Le Conseil des Sages s’est réuni en février, juin et octobre 2023. Le Maire, Madame Duthu, adjointe et Mmes Le Conseil des Sages s’est réuni en février, juin et octobre 2023. Le Maire, Madame Duthu, adjointe et Mmes 
Gâteau et Moinard, conseillères, étaient présents pour nous informer des projets dans la commune, pour ré-Gâteau et Moinard, conseillères, étaient présents pour nous informer des projets dans la commune, pour ré-
pondre à nos questions et pour prendre note de nos suggestions ou réclamations ! pondre à nos questions et pour prendre note de nos suggestions ou réclamations ! 
Un sage, Philippe Toutain, a recensé les haies qui débordent sur les trottoirs et chemins. La Mairie a avisé Un sage, Philippe Toutain, a recensé les haies qui débordent sur les trottoirs et chemins. La Mairie a avisé 
les propriétaires qui, pour la plupart, ont taillé leurs haies. Une autre sage, Janine Devos, a lancé l’idée que les propriétaires qui, pour la plupart, ont taillé leurs haies. Une autre sage, Janine Devos, a lancé l’idée que 
la commune participe à Octobre Rose. C’est chose faite et 1800 € ont été récoltés pour la recherche contre le la commune participe à Octobre Rose. C’est chose faite et 1800 € ont été récoltés pour la recherche contre le 
cancer. Tous les sages, ainsi que MM David, Vanelslande et Leroux,  participent à la distribution des bulletins cancer. Tous les sages, ainsi que MM David, Vanelslande et Leroux,  participent à la distribution des bulletins 
trimestriels et annuels – qu’ils soient ici remerciés. trimestriels et annuels – qu’ils soient ici remerciés. 
Le conseil des sages a organisé avec l’ASEPT une conférence sur « Les Premiers Gestes qui sauvent » en oc-Le conseil des sages a organisé avec l’ASEPT une conférence sur « Les Premiers Gestes qui sauvent » en oc-
tobre qui a réuni une trentaine de participants de Varengeville et des environs. Cette conférence a été suivie de tobre qui a réuni une trentaine de participants de Varengeville et des environs. Cette conférence a été suivie de 
deux ateliers en novembre. deux ateliers en novembre. 

Les membres du Conseil des Sages
Nicole Bloquet, Janine Devos,
Alison Dufour, Marie-Jo Dupressoir,
Josée Fourny, Claudine Got,
Louise Grosset, Jacques Hemard,
Françoise Jouen, Nicole Langlois , 
Michèle Lemonnier, Danièle Martin, 
Philippe Toutain, Annick Veron
et Maryse Votte

Le vendredi 20 janvier 2023, Varengeville accueillait la 
Maison de la Rénovation. 25 à 30 personnes ont pu parti-
ciper à cette séance d'information. Merci à Fanny Auboi-
ron, directrice de la Maison de la Rénovation 

Christiane Divernet, Pierre Garin, Christiane Divernet, Pierre Garin, 
et Philippe Dumont ont souhaité et Philippe Dumont ont souhaité 
se retirer. Nous les remercions de se retirer. Nous les remercions de 
leurs contributions au travail du leurs contributions au travail du 
conseil depuis des années. conseil depuis des années. 
N’hésitez pas à contacter un N’hésitez pas à contacter un 
de vos sages si vous avez besoin de vos sages si vous avez besoin 
d’aide ou si vous avez des sugges-d’aide ou si vous avez des sugges-
tions pour améliorer la vie dans tions pour améliorer la vie dans 
notre village.notre village.

Alison DufourAlison Dufour
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Le groupe de marche

Venez nous rejoindre pour une belle randonnée de Venez nous rejoindre pour une belle randonnée de 
1h30 à 2h. Selon les horaires de marées et la météo, 1h30 à 2h. Selon les horaires de marées et la météo, 
nous longeons la mer, nous traversons la plaine où nous longeons la mer, nous traversons la plaine où 
nous empruntons les chemins des bois. Rendez-vous nous empruntons les chemins des bois. Rendez-vous 
à 9h30 les lundis et jeudis devant la salle des sports.à 9h30 les lundis et jeudis devant la salle des sports.

Les anniversaires

Les 1 et 2 juillet 2023 la commune a accueilli le Trailwalker Les 1 et 2 juillet 2023 la commune a accueilli le Trailwalker 
Oxfam. Oxfam. 

Pour cette nouvelle édition, plus 1500 participants ont Pour cette nouvelle édition, plus 1500 participants ont 
traversé la commune accompagnés par 2 000 supporters. traversé la commune accompagnés par 2 000 supporters. 
Les coureurs sont partis de Dieppe le samedi matin et ont Les coureurs sont partis de Dieppe le samedi matin et ont 
parcouru 100km en moins de 30h. parcouru 100km en moins de 30h. 

La commune a mis à disposition le gymnase pour per-La commune a mis à disposition le gymnase pour per-
mettre aux marcheurs de se reposer, de se soigner et de se mettre aux marcheurs de se reposer, de se soigner et de se 
restaurer pendant toute la nuit. restaurer pendant toute la nuit. 

Malgré la fatigue, c’est l’esprit d’entraide et l’enthou-Malgré la fatigue, c’est l’esprit d’entraide et l’enthou-
siasme qui ont prévalu. Véritable outil de promotion, ce siasme qui ont prévalu. Véritable outil de promotion, ce 
trail a des retombées médiatiques et  touristiques impor-trail a des retombées médiatiques et  touristiques impor-
tantes mettant en valeur notre commune. tantes mettant en valeur notre commune. 

Encore un grand merci aux bénévoles et aux employés Encore un grand merci aux bénévoles et aux employés 
communaux qui se sont mobilisés pour cet évènement, communaux qui se sont mobilisés pour cet évènement, 
ainsi qu’aux habitants qui comme toujours ont réservé un ainsi qu’aux habitants qui comme toujours ont réservé un 
accueil chaleureux.Rendez-vous l’année prochaine pour accueil chaleureux.Rendez-vous l’année prochaine pour 
une nouvelle édition.une nouvelle édition.

Arnaud GruetArnaud Gruet

40% des Varengevillais de plus de 75 ans 
vivent seuls à leur domicile, et une centaine 
(10% de la population) ont plus de 80 ans. 
A la demande du Maire, je me rends chez 
nos aînés pour leur souhaiter leur anniver-
saire avec un petit cadeau (acheté chez nos 
commerçants) et une jolie carte de vœux.

Ce moment de partage rompt l’isolement 
et permet d’échanger agréablement sur les 
nouvelles du village. 

Dans la mesure du possible, je retourne ré-
gulièrement voir les personnes les plus iso-
lées et en grande dépendance. Il fait bon 
vivre dans notre village mais vivons bien 
ensemble sans oublier nos aînés.

Françoise Gateau

Trailwalker OxfamTrailwalker Oxfam
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Varengeville au jour le jour ...Varengeville au jour le jour ...

Octobre RoseOctobre Rose

Les repas mensuelsLes repas mensuels

Les retransmissions des matchs de rugbyLes retransmissions des matchs de rugby

Les repas mensuels d’automne et d’hiver, qui ré-Les repas mensuels d’automne et d’hiver, qui ré-
unissent une soixantaine de Varengevillais et qui unissent une soixantaine de Varengevillais et qui 
sont toujours aussi appréciés, connaissent cette sont toujours aussi appréciés, connaissent cette 
saison quelques nouveautés. Les cuisiniers sont saison quelques nouveautés. Les cuisiniers sont 
parfois différents mais toujours excellents (après parfois différents mais toujours excellents (après 
Daniel et Louise, nous avons découvert Freddy). Daniel et Louise, nous avons découvert Freddy). 
Deux élues, Isabelle et Françoise font maintenant Deux élues, Isabelle et Françoise font maintenant 
partie des bénévoles, et ces fameux repas ont lieu partie des bénévoles, et ces fameux repas ont lieu 
désormais le jeudi. A part ces quelques change-désormais le jeudi. A part ces quelques change-
ments, vous retrouvez toujours le calva de René, le ments, vous retrouvez toujours le calva de René, le 
dessert de Thomas et une ambiance chaleureuse.dessert de Thomas et une ambiance chaleureuse.

Une belle réussite pour la pre-Une belle réussite pour la pre-
mière édition d’Octobre Rose. mière édition d’Octobre Rose. 
1800€ ont été collectés pour la 1800€ ont été collectés pour la 
Ligue contre le cancer. Ligue contre le cancer. 

Merci à Janine Devos, à l’ini-Merci à Janine Devos, à l’ini-
tiative de cette manifestation. tiative de cette manifestation. 
Merci aussi aux commerçants Merci aussi aux commerçants 
qui ont décoré leurs vitrines.qui ont décoré leurs vitrines.

Deux matchs ont été retransmis place de la Mairie, les 6 Deux matchs ont été retransmis place de la Mairie, les 6 
et 13 octobre, pour le plus grand bonheur des amateurs et 13 octobre, pour le plus grand bonheur des amateurs 
de rugby. Vif  succès, enthousiasme, déception ... beau-de rugby. Vif  succès, enthousiasme, déception ... beau-
coup d’émotions.coup d’émotions.
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Le Marché de Noël

Déjeuner de Noël des aînés
Samedi 9 décembre 2023

Le déjeuner de Noël a réuni 85 de nos aînés à l’Auberge du Relais. Nous étions tous heureux de fêter Noël, 
certes avec un peu d’avance. L’esprit de Noël et sa magie étaient là ! L’ambiance était très chaleureuse et fes-
tive et ce jusqu’à 16h30. Le maire, Patrick Boulier, entouré de cinq élus  a mis à l’honneur les deux doyens du 
village, Madame Henry et Monsieur Grenier. Leur présence, leur témoignage sont de puissantes leçons de vie.
A la fin du déjeuner, la municipalité a offert à chacun un cadeau venant de chez Lin et l’autre.

Françoise Gateau et Isabelle Moinard 

La 21ème édition du Marché de Noël de Varenge-La 21ème édition du Marché de Noël de Varenge-
ville-sur-Mer ce 3 décembre 2023 a de nouveau rencontré ville-sur-Mer ce 3 décembre 2023 a de nouveau rencontré 
un beau succès. 55 exposants, tous artisans, créateurs ou un beau succès. 55 exposants, tous artisans, créateurs ou 
producteurs locaux, s’étaient donné rendez-vous pour per-producteurs locaux, s’étaient donné rendez-vous pour per-
mettre aux nombreux visiteurs de trouver leur bonheur, mettre aux nombreux visiteurs de trouver leur bonheur, 
afin de combler petits et grands à Noël. afin de combler petits et grands à Noël. 
Le comité de jumelage Varengeville-Herstmonceux, or-Le comité de jumelage Varengeville-Herstmonceux, or-
ganisateur de ce marché, a également permis aux enfants ganisateur de ce marché, a également permis aux enfants 
de profiter de tours de manège et d’ateliers créatifs offerts de profiter de tours de manège et d’ateliers créatifs offerts 
grâce aux bénéfices de cette journée. grâce aux bénéfices de cette journée. 
Un grand merci aux bénévoles, aux exposants et aux vi-Un grand merci aux bénévoles, aux exposants et aux vi-
siteurs de toujours répondre présents avec le sourire à cet siteurs de toujours répondre présents avec le sourire à cet 
évènement phare de notre commune. évènement phare de notre commune. 
A l’année prochaine !A l’année prochaine !

Marie-Juliette GruetMarie-Juliette Gruet
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Musée Michel CiryMusée Michel Ciry

Une saison en bonnes notesUne saison en bonnes notes
L’année 2023 aura été également riche en concerts. C’est aussi l’un des objectifs du musée : permettre à tous les L’année 2023 aura été également riche en concerts. C’est aussi l’un des objectifs du musée : permettre à tous les 
publics de s’immerger dans la culture artistique par le biais d’autres supports.La musique reste au cœur de la pro-publics de s’immerger dans la culture artistique par le biais d’autres supports.La musique reste au cœur de la pro-
grammation muséale avec l’accueil de deux festivals de musique classique d’envergure régionale, les Musicales de grammation muséale avec l’accueil de deux festivals de musique classique d’envergure régionale, les Musicales de 
Normandie et l’Académie Bach. Près de 2000 spectateurs ont assisté aux 8 concerts de l’été. Pour 2024, la program-Normandie et l’Académie Bach. Près de 2000 spectateurs ont assisté aux 8 concerts de l’été. Pour 2024, la program-
mation s’annonce de même ampleur avec récitals et quatuors de renommée internationale. mation s’annonce de même ampleur avec récitals et quatuors de renommée internationale. 

Aurélie NourryAurélie Nourry

Médiation culturelleMédiation culturelle

La saison 2023 a été l’occasion pour le musée d’offrir quelques nou-La saison 2023 a été l’occasion pour le musée d’offrir quelques nou-
veautés afin d’attirer et de fidéliser tous les publics, locaux et d’ailleurs. veautés afin d’attirer et de fidéliser tous les publics, locaux et d’ailleurs. 
La collection permanente consacrée à Michel Ciry se visite désormais La collection permanente consacrée à Michel Ciry se visite désormais 
ponctuellement en compagnie de Laura Dubuc, guide conférencier. Des ponctuellement en compagnie de Laura Dubuc, guide conférencier. Des 
visites guidées d’une heure qui permettent aux visiteurs de découvrir visites guidées d’une heure qui permettent aux visiteurs de découvrir 
l’artiste. Ces visites guidées débutent dans le jardin du musée. Ce bel l’artiste. Ces visites guidées débutent dans le jardin du musée. Ce bel 
écrin de verdure si cher à Michel Ciry est aussi devenu un lieu d’expo-écrin de verdure si cher à Michel Ciry est aussi devenu un lieu d’expo-
sition propice à la méditation avec les sculptures de Nancy Vuylsteke sition propice à la méditation avec les sculptures de Nancy Vuylsteke 
de Laps. A travers « Le passage », l’artiste rend hommage au maître de Laps. A travers « Le passage », l’artiste rend hommage au maître 
des lieux et fait la part belle au langage des corps. La Nuit Européenne des lieux et fait la part belle au langage des corps. La Nuit Européenne 
des Musées et les Journées Européennes du Patrimoine ont été vecteurs des Musées et les Journées Européennes du Patrimoine ont été vecteurs 
d’animations plurielles. Enfin l’accueil des groupes scolaires et des struc-d’animations plurielles. Enfin l’accueil des groupes scolaires et des struc-
tures d’accueil des jeunes publics constitue un autre volet important de tures d’accueil des jeunes publics constitue un autre volet important de 
la démarche pédagogique du musée. Les groupes sont accueillis toute la démarche pédagogique du musée. Les groupes sont accueillis toute 
l’année, des ateliers artistiques pour enfants et adultes sont proposés de l’année, des ateliers artistiques pour enfants et adultes sont proposés de 
manière ponctuelle et sur demande. Le musée s’est par ailleurs engagé manière ponctuelle et sur demande. Le musée s’est par ailleurs engagé 
activement au côté du centre de loisirs de Varengeville-sur-Mer dans un activement au côté du centre de loisirs de Varengeville-sur-Mer dans un 
projet qui s’est finalisé cet automne par l’exposition «Lez’arts au jardin» projet qui s’est finalisé cet automne par l’exposition «Lez’arts au jardin» 
sous la conduite de la directrice du centre, Vanessa Damy.sous la conduite de la directrice du centre, Vanessa Damy.

Les temps forts de l’année Les temps forts de l’année 
Plus de 4600 visiteurs (expositions et concerts) ont franchi les portes Plus de 4600 visiteurs (expositions et concerts) ont franchi les portes 
du Musée Michel Ciry cette année. Des résultats encourageants qui du Musée Michel Ciry cette année. Des résultats encourageants qui 
prouvent l’attrait d’un public de plus en plus large pour ce lieu cultu-prouvent l’attrait d’un public de plus en plus large pour ce lieu cultu-
rel tourné vers des disciplines artistiques variées : peinture et gra-rel tourné vers des disciplines artistiques variées : peinture et gra-
vure bien sûr, mais également musique, sculpture et photographie. vure bien sûr, mais également musique, sculpture et photographie. 
Au fil des saisons, le Musée Michel Ciry a fait sa place dans la dy-Au fil des saisons, le Musée Michel Ciry a fait sa place dans la dy-
namique culturelle à Varengeville-sur-Mer et, plus globalement, en namique culturelle à Varengeville-sur-Mer et, plus globalement, en 
Seine-Maritime. Il trouve aussi sa place légitime au sein du réseau Seine-Maritime. Il trouve aussi sa place légitime au sein du réseau 
des Musées de Normandie qu’il a rejoint cette année. Comme l’an des Musées de Normandie qu’il a rejoint cette année. Comme l’an 
dernier, la saison a été lancée en avril avec le Salon des Peintres et dernier, la saison a été lancée en avril avec le Salon des Peintres et 
Sculpteurs Dieppois. Un rendez-vous incontournable pour les ar-Sculpteurs Dieppois. Un rendez-vous incontournable pour les ar-
tistes de la région qui s’est écrit en noir et blanc, avec la participation tistes de la région qui s’est écrit en noir et blanc, avec la participation 
du célèbre photographe Raymond Depardon et sa série photogra-du célèbre photographe Raymond Depardon et sa série photogra-
phique consacrée au « Désert Américain ». Les perspectives pour phique consacrée au « Désert Américain ». Les perspectives pour 
2024 s’annoncent enthousiasmantes avec la volonté de mettre mieux 2024 s’annoncent enthousiasmantes avec la volonté de mettre mieux 
en lumière l’œuvre gravée de Michel Ciry. en lumière l’œuvre gravée de Michel Ciry. 

Le Fonds de dotation Michel Ciry, créé en 2012 autour du musée et de son 
nouvel « Espace Créations » inauguré en 2021, a pour objet de promouvoir 
et développer l’œuvre artistique de Michel Ciry dans sa triple dimension : 
peintures, œuvre gravée et composition musicale. Sur plus de 800m2 dans 
quatre salles sont réunis 64 huiles ainsi que des aquarelles, des gravures 
et des dessins couvrant 50 ans de création. C’est à cette tâche exaltante 
de promotion et de développement qu’en liaison avec le Conseil d’Admi-
nistration et la directrice du musée, se consacrait Francis Legond, ami de 
Michel Ciry, administrateur de longue date du Fonds et son Président 
depuis 2021. Sa disparition subite en avril dernier nous a éprouvés mais 
également déterminés à poursuivre le travail accompli avec succès.

Cette saison 2023 aura aussi été marquée Cette saison 2023 aura aussi été marquée 
par de nombreux événements dont notam-par de nombreux événements dont notam-
ment l’exposition phare de l’été, consa-ment l’exposition phare de l’été, consa-
crée à l’artiste Pierre-Yves Trémois, génie crée à l’artiste Pierre-Yves Trémois, génie 
du trait graveur hors-pair et ami de Michel du trait graveur hors-pair et ami de Michel 
Ciry. L’exposition « Pierre-Yves Trémois - Ciry. L’exposition « Pierre-Yves Trémois - 
un artiste, un siècle » a fait renaître tout le un artiste, un siècle » a fait renaître tout le 
talent de cet artiste exceptionnel, virtuose talent de cet artiste exceptionnel, virtuose 
du trait à la spiritualité universelle qui en-du trait à la spiritualité universelle qui en-
tretint une longue amitié faite d’admira-tretint une longue amitié faite d’admira-
tion et de respect réciproques avec Michel tion et de respect réciproques avec Michel 
Ciry. Le public est venu parfois de très loin Ciry. Le public est venu parfois de très loin 
pour découvrir cette exposition compo-pour découvrir cette exposition compo-
sée d’estampes, de sculptures, de dessins, sée d’estampes, de sculptures, de dessins, 
peintures et de céramiques. Elle fait rico-peintures et de céramiques. Elle fait rico-
chet à Mathias Costa, artiste en résidence chet à Mathias Costa, artiste en résidence 
en début d’année, qui s’est inspiré des pay-en début d’année, qui s’est inspiré des pay-
sages contrastés de la Côte d’Albâtre pour sages contrastés de la Côte d’Albâtre pour 
inviter le regard à suivre des sillons iodés. inviter le regard à suivre des sillons iodés. 
Et elle offre un magnifique trait d’union Et elle offre un magnifique trait d’union 
à la couleur, si audacieuse dans l’œuvre à la couleur, si audacieuse dans l’œuvre 
de Michel Ciry, que l’artiste varengevil-de Michel Ciry, que l’artiste varengevil-
laise Cécile Guérard a réinterprétée avec laise Cécile Guérard a réinterprétée avec 
singularité cet automne avec l’exposition singularité cet automne avec l’exposition 
« Chromatique ». Pour cette dernière ex-« Chromatique ». Pour cette dernière ex-
position temporaire, carte blanche a été position temporaire, carte blanche a été 
donnée à Cécile Guerard  de réinterpré-donnée à Cécile Guerard  de réinterpré-
ter selon ses sensibilités et sa technique ter selon ses sensibilités et sa technique 
la palette chromatique de Michel Ciry. la palette chromatique de Michel Ciry. 
Une immersion étonnante dans la matière Une immersion étonnante dans la matière 
d’autant plus expérientielle que cette ex-d’autant plus expérientielle que cette ex-
position a permis de présenter des œuvres position a permis de présenter des œuvres 
de Michel Ciry jamais exposées au musée. de Michel Ciry jamais exposées au musée. 
Le musée a fermé ses portes au public le 5 Le musée a fermé ses portes au public le 5 
novembre, une trêve hivernale qui permet novembre, une trêve hivernale qui permet 
de préparer la saison à venir. de préparer la saison à venir. Atelier enfants 

« La couleur en mouvement »
Photo : Aurélie Nourry
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Mathias Costa en résidence pour son exposition « Ricochets » 
Photo : Aurélie Nourry 

«Pierre-Yves Trémois – un artiste, un siècle 
Photo : Philippe Picherit

Cécile Guérard et son exposition « Chromatique » 
Photo : Théo Baulig 

Salon des Peintres et Sculpteurs Dieppois
Photo : Philippe Picherit
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Sprimont
Le temps de la pandémie étant terminé, enfin, nous avons pu accueillir nos amis belges le vendredi 23 juin 2023 en fin d’après-midi, Le temps de la pandémie étant terminé, enfin, nous avons pu accueillir nos amis belges le vendredi 23 juin 2023 en fin d’après-midi, 
pour profiter d’un week-end varengevillais. pour profiter d’un week-end varengevillais. 
Les retrouvailles furent heureuses et animées.  Le samedi matin nous partions en direction de Fécamp avec quelques explications Les retrouvailles furent heureuses et animées.  Le samedi matin nous partions en direction de Fécamp avec quelques explications 
sur le panorama emprunté lors du trajet. Déjeuner rapide puis visite du Musée de la Pêcherie. Soirée à l’Auberge du Relais d’abord sur le panorama emprunté lors du trajet. Déjeuner rapide puis visite du Musée de la Pêcherie. Soirée à l’Auberge du Relais d’abord 
dans le jardin où furent échangés discours et cadeaux, tout en sabrant le champagne puis, dîner officiel. dans le jardin où furent échangés discours et cadeaux, tout en sabrant le champagne puis, dîner officiel. 
Le dimanche matin, diverses visites : Shamrock, Eglise, musée, chacun a pu choisir malgré la fatigue de la veille et d’une courte nuit Le dimanche matin, diverses visites : Shamrock, Eglise, musée, chacun a pu choisir malgré la fatigue de la veille et d’une courte nuit 
de repos. 12h : moment de recueillement et dépôt de gerbes au monument aux morts à la mairie, diverses allocutions. 13h : nous de repos. 12h : moment de recueillement et dépôt de gerbes au monument aux morts à la mairie, diverses allocutions. 13h : nous 
nous sommes retrouvés au gymnase autour d’un grand buffet campagnard. nous sommes retrouvés au gymnase autour d’un grand buffet campagnard. 
Promesse d’un futur rendez-vous chez nos amis belges en 2025, puis départ de Varengeville vers 15h.Promesse d’un futur rendez-vous chez nos amis belges en 2025, puis départ de Varengeville vers 15h.

Daniel LemonnierDaniel Lemonnier

Les jumelages
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Herstmonceux
Après trois ans d’épidémie et la mise en place du Brexit aboutissant à la sortie de l’Europe pour le Royaume-Uni, l’envie de se re-Après trois ans d’épidémie et la mise en place du Brexit aboutissant à la sortie de l’Europe pour le Royaume-Uni, l’envie de se re-
trouver de part et d’autre de la Manche pour reprendre les rencontres annuelles se faisait pressante.trouver de part et d’autre de la Manche pour reprendre les rencontres annuelles se faisait pressante.
Le 16 septembre, à l’occasion des Journées du Patrimoine, ils furent une quinzaine de sujets de Sa Majesté à arriver à Varengeville Le 16 septembre, à l’occasion des Journées du Patrimoine, ils furent une quinzaine de sujets de Sa Majesté à arriver à Varengeville 
pour un week-end de retrouvailles. Le samedi fut l’occasion de se rendre au cimetière des Vertus pour honorer la mémoire des jeunes pour un week-end de retrouvailles. Le samedi fut l’occasion de se rendre au cimetière des Vertus pour honorer la mémoire des jeunes 
Canadiens et Anglais tombés lors du raid du 19 Août 1942 et écouter les explications sur cette opération militaire d’Isabelle Abra-Canadiens et Anglais tombés lors du raid du 19 Août 1942 et écouter les explications sur cette opération militaire d’Isabelle Abra-
ham et de Hervé Fihue. Ce moment solennel se prolongea par la découverte du Bois de Morville où Denis Cribler conduisit une visite ham et de Hervé Fihue. Ce moment solennel se prolongea par la découverte du Bois de Morville où Denis Cribler conduisit une visite 
de ce jardin particulier aménagé par son frère et Etienne Choquet avec la complicité de Robert Morel. Cette journée se termina au de ce jardin particulier aménagé par son frère et Etienne Choquet avec la complicité de Robert Morel. Cette journée se termina au 
restaurant du Relais pour un dîner convivial. Avant de retourner à Herstmonceux soit par le bateau, soit par le Shuttle, le dimanche restaurant du Relais pour un dîner convivial. Avant de retourner à Herstmonceux soit par le bateau, soit par le Shuttle, le dimanche 
en famille a été l’occasion d’une déambulation dans Varengeville sous un soleil automnal. En 2024, le troisième week end de sep-en famille a été l’occasion d’une déambulation dans Varengeville sous un soleil automnal. En 2024, le troisième week end de sep-
tembre, ce sera aux Varengevillais de se rendre en Angleterre. Rejoignez-nous ! tembre, ce sera aux Varengevillais de se rendre en Angleterre. Rejoignez-nous ! 

Christine BoulierChristine Boulier

Les jumelages
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Les expositions
13 - 24 avril 202313 - 24 avril 2023

« Comme toujours, tout est réuni : accueil et sympathie, locaux et « Comme toujours, tout est réuni : accueil et sympathie, locaux et 
environnement bucolique, sans oublier les amateurs et visiteurs va-environnement bucolique, sans oublier les amateurs et visiteurs va-
rengevillais et divers. Les œuvres, elles-mêmes, semblent reprendre rengevillais et divers. Les œuvres, elles-mêmes, semblent reprendre 
des couleurs aux cimaises de la chaleureuse mairie. Bref  ! C’est un des couleurs aux cimaises de la chaleureuse mairie. Bref  ! C’est un 
plaisir indicible que d’accrocher à Varengeville, un moment attendu plaisir indicible que d’accrocher à Varengeville, un moment attendu 
et des plus agréables.et des plus agréables.

Jean-Pierre Clément Jean-Pierre Clément 

12 - 21 mai 202312 - 21 mai 2023

Exposer dans notre village est l’occasion de rencontres permet-Exposer dans notre village est l’occasion de rencontres permet-
tant d’échanger et de partager toutes sortes d’impressions, d’ex-tant d’échanger et de partager toutes sortes d’impressions, d’ex-
périences nous aidant à cheminer et à progresser. Un grand merci périences nous aidant à cheminer et à progresser. Un grand merci 
à l’équipe municipale pour sa disponibilité et son soutien dans à l’équipe municipale pour sa disponibilité et son soutien dans 
cette belle expérience.cette belle expérience.

Caroline BondueCaroline Bondue

26 mai - 4 juin 202326 mai - 4 juin 2023

C’est avec plaisir que je partage mes impressions sur ma récente C’est avec plaisir que je partage mes impressions sur ma récente 
exposition d’art au cœur de notre charmante commune. En tant exposition d’art au cœur de notre charmante commune. En tant 
qu’artiste originaire de Varengeville, cette opportunité a été parti-qu’artiste originaire de Varengeville, cette opportunité a été parti-
culièrement significative pour moi. L’accueil chaleureux et l’en-culièrement significative pour moi. L’accueil chaleureux et l’en-
thousiasme manifesté par la mairie et la communauté locale ont été thousiasme manifesté par la mairie et la communauté locale ont été 
remarquables. Votre intérêt sincère et vos nombreux retours très po-remarquables. Votre intérêt sincère et vos nombreux retours très po-
sitifs pour mon travail artistique m’ont particulièrement touché. Je sitifs pour mon travail artistique m’ont particulièrement touché. Je 
tiens à remercier particulièrement la mairie pour son soutien envers tiens à remercier particulièrement la mairie pour son soutien envers 
les arts et la culture, et notamment les artistes locaux. Je suis très les arts et la culture, et notamment les artistes locaux. Je suis très 
heureux d’avoir eu la chance de partager ainsi mon travail dans de heureux d’avoir eu la chance de partager ainsi mon travail dans de 
si bonnes conditions et d’avoir pu contribuer, modestement, à l’enri-si bonnes conditions et d’avoir pu contribuer, modestement, à l’enri-
chissement de notre communauté à travers l’art.chissement de notre communauté à travers l’art.

Nicolas WaravkaNicolas Waravka

23 juin - 2 juillet 202323 juin - 2 juillet 2023

Quel bonheur d’être Varengevillais.Quel bonheur d’être Varengevillais.
Quelle chance d’être peintre à Varengeville.Quelle chance d’être peintre à Varengeville.
Habiter ce lieu « habité » …Habiter ce lieu « habité » …
Ce village au bord de la mer, ce village « jardin ».Ce village au bord de la mer, ce village « jardin ».
Peindre ici où tout est sujet, tout est motif…Peindre ici où tout est sujet, tout est motif…
 et exposer tous les deux ans à la mairie les toiles du bonheur ! et exposer tous les deux ans à la mairie les toiles du bonheur !

Bertrand LaffilléBertrand Laffillé

7 - 16 juillet 20237 - 16 juillet 2023

Frédéric Dumouchel de Prémare a présenté, cet été, plus de 45 de Frédéric Dumouchel de Prémare a présenté, cet été, plus de 45 de 
ses dernières toiles dans cette magnifique salle de la mairie. L’ar-ses dernières toiles dans cette magnifique salle de la mairie. L’ar-
tiste-peintre, dont l’atelier se situe au 20, route de l’église à Va-tiste-peintre, dont l’atelier se situe au 20, route de l’église à Va-
rengeville-sur-Mer, travaille ses sujets dans le respect du motif  où rengeville-sur-Mer, travaille ses sujets dans le respect du motif  où 
la couleur s’applique avec force et sensibilité dans le glissement de la couleur s’applique avec force et sensibilité dans le glissement de 
son couteau. Présent dans différentes galeries comme à Paris, Ile son couteau. Présent dans différentes galeries comme à Paris, Ile 
d’Yeu… le peintre, désormais coté, bénéficie d’une reconnaissance d’Yeu… le peintre, désormais coté, bénéficie d’une reconnaissance 
internationale. Plus d’infos : Wikipedia/Akoun/Instagram (du-internationale. Plus d’infos : Wikipedia/Akoun/Instagram (du-
mouchel.artiste.peintre)mouchel.artiste.peintre)

Frédéric Dumouchel de PrémarFrédéric Dumouchel de Prémaree
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21 - 30 juillet 202321 - 30 juillet 2023

J’étais très contente de cette exposition où de nombreux visiteurs sont J’étais très contente de cette exposition où de nombreux visiteurs sont 
venus, aussi bien mes contacts et amis de la région que des touristes.venus, aussi bien mes contacts et amis de la région que des touristes.
J’ai reçu beaucoup de compliments, et donc mes tableaux se sont bien J’ai reçu beaucoup de compliments, et donc mes tableaux se sont bien 
vendus, ce qui est important aussi. Etre en binôme avec mon amie vendus, ce qui est important aussi. Etre en binôme avec mon amie 
Odile Lepelley a été un vrai plaisir, et j’espère que nous pourrons réedi-Odile Lepelley a été un vrai plaisir, et j’espère que nous pourrons réedi-
ter cet événement une autre année.ter cet événement une autre année.

Martine Rama Martine Rama 

11erer -  9 août 2023  -  9 août 2023 

Un certain parfum d’artUn certain parfum d’art
Cette année, notre collectif  (Antoine Bouteiller, Didier Catero, Lau-Cette année, notre collectif  (Antoine Bouteiller, Didier Catero, Lau-
rence  Cochelin, Anne Jolly, Françoise Mannessier, Nicolas Sterin, rence  Cochelin, Anne Jolly, Françoise Mannessier, Nicolas Sterin, 
Lionel Toutain, Georges Tran) a choisi de puiser son inspiration dans Lionel Toutain, Georges Tran) a choisi de puiser son inspiration dans 
le  travail d’une créatrice de parfums : celle-ci a conçu spécialement le  travail d’une créatrice de parfums : celle-ci a conçu spécialement 
pour nous 5 fragrances évoquant la Normandie que nous avons es-pour nous 5 fragrances évoquant la Normandie que nous avons es-
sayé de traduire dans les œuvres exposées. Les nombreux visiteurs ont sayé de traduire dans les œuvres exposées. Les nombreux visiteurs ont 
semble-t-il bien compris et apprécié la démarche en parcourant la salle semble-t-il bien compris et apprécié la démarche en parcourant la salle 
d’exposition avec en mains des bâtonnets imprégnés des différents par-d’exposition avec en mains des bâtonnets imprégnés des différents par-
fums. Nous remercions Monsieur le Maire pour tout l’intérêt qu’il a fums. Nous remercions Monsieur le Maire pour tout l’intérêt qu’il a 
porté à notre exposition et à son thème. Nous espérons bien sûr avoir porté à notre exposition et à son thème. Nous espérons bien sûr avoir 
l’occasion  de revenir exposer à Varengeville en 2024.l’occasion  de revenir exposer à Varengeville en 2024.

Le Collectif   « Art Caddie »Le Collectif   « Art Caddie »

11 - 20 août 202311 - 20 août 2023

«L’exposition était présentée par Anne et Henri de Quatrebarbes, deux «L’exposition était présentée par Anne et Henri de Quatrebarbes, deux 
artistes de la région  qui aiment profondément le Pays de Caux et pra-artistes de la région  qui aiment profondément le Pays de Caux et pra-
tiquent la peinture depuis de très nombreuses années. Ils y présentaient tiquent la peinture depuis de très nombreuses années. Ils y présentaient 
leurs dernières créations. Leurs peintures jouent avec la lumière et s’at-leurs dernières créations. Leurs peintures jouent avec la lumière et s’at-
tachent à décrire ou transposer les horizons multiples de cette région tachent à décrire ou transposer les horizons multiples de cette région 
attachante située entre terre et mer. La manifestation, étalée sur une di-attachante située entre terre et mer. La manifestation, étalée sur une di-
zaine de jours, a attiré plusieurs centaines de visiteurs de Varengeville,  zaine de jours, a attiré plusieurs centaines de visiteurs de Varengeville,  
de France ou même de l’étranger.»de France ou même de l’étranger.»

Henri de QuatrebarbesHenri de Quatrebarbes

25 août - 4 septembre 202325 août - 4 septembre 2023

Cet été mon accrochage proposait des variations autour du bleu, cou-Cet été mon accrochage proposait des variations autour du bleu, cou-
leur ambivalente et onirique associée à la mélancolie et à la nostalgie. leur ambivalente et onirique associée à la mélancolie et à la nostalgie. 
Outre des peintures, l’exposition présentait de nombreuses déclinaisons Outre des peintures, l’exposition présentait de nombreuses déclinaisons 
du procédé photographique du cyanotype qui permet d’explorer la pro-du procédé photographique du cyanotype qui permet d’explorer la pro-
fondeur du temps et des émotions. Je remercie l’ensemble de l’équipe fondeur du temps et des émotions. Je remercie l’ensemble de l’équipe 
municipale pour sa gentillesse et son efficacité dans l’aide apportée à municipale pour sa gentillesse et son efficacité dans l’aide apportée à 
mon travail.mon travail.

Marc TourretMarc Tourret

23 Septembre - 123 Septembre - 1er er octobre 2023octobre 2023

Je tiens à exprimer ma sincère gratitude envers la Mairie de Varenge-Je tiens à exprimer ma sincère gratitude envers la Mairie de Varenge-
ville-sur-Mer et son équipe pour m’avoir offert l’opportunité de présen-ville-sur-Mer et son équipe pour m’avoir offert l’opportunité de présen-
ter mon exposition « ONDULATIONS ». Cette expérience a été excep-ter mon exposition « ONDULATIONS ». Cette expérience a été excep-
tionnelle et j’ai été enchanté de partager mon travail artistique avec tionnelle et j’ai été enchanté de partager mon travail artistique avec 
de nombreux visiteurs. Varengeville, avec sa beauté naturelle et son de nombreux visiteurs. Varengeville, avec sa beauté naturelle et son 
ambiance paisible, a été une toile parfaite pour mettre en valeur mes ambiance paisible, a été une toile parfaite pour mettre en valeur mes 
photographies. Merci encore pour cette précieuse occasion.photographies. Merci encore pour cette précieuse occasion.

Kenneth PoulsenKenneth Poulsen
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Un concert inoubliable : Un concert inoubliable : 
l’l’Harmonie Harmonie 
d’Offranville d’Offranville 
à Varengeville-sur-Merà Varengeville-sur-Mer

Le 19 mars 2023 l’Harmonie Le 19 mars 2023 l’Harmonie 
d’Offranville a offert un fort d’Offranville a offert un fort 
joli et sympathique concert. joli et sympathique concert. 
Toujours heureux de jouer à Toujours heureux de jouer à 
Varengeville, les musiciens de Varengeville, les musiciens de 
l’Harmonie  remercient d’ail-l’Harmonie  remercient d’ail-
leurs la municipalité pour leurs la municipalité pour 
leur accueil sympathique. Ce leur accueil sympathique. Ce 
concert que l’on souhaite ré-concert que l’on souhaite ré-
gulier a enchanté un public gulier a enchanté un public 
nombreux. En première par-nombreux. En première par-
tie des accents de rock des tie des accents de rock des 
années 60 ont succédé aux années 60 ont succédé aux 
musiques de films et à une musiques de films et à une 
très belle œuvre pour cor de très belle œuvre pour cor de 
Camille Saint-Saëns, compo-Camille Saint-Saëns, compo-
siteur dieppois. Dès les pre-siteur dieppois. Dès les pre-
mières notes, l’atmosphère mières notes, l’atmosphère 
s’est emplie d’une énergie s’est emplie d’une énergie 
palpable. Sous la direction palpable. Sous la direction 
de deux chefs d’orchestre, de deux chefs d’orchestre, 
Francis et Claude, chaque Francis et Claude, chaque 
musicien a donné le meil-musicien a donné le meil-
leur de lui-même pour offrir leur de lui-même pour offrir 
la meilleure performance la meilleure performance 
possible. La deuxième par-possible. La deuxième par-
tie a vu se succéder des re-tie a vu se succéder des re-
prises du groupe Abba, des prises du groupe Abba, des 
mambo et l’Hallelujah de mambo et l’Hallelujah de 
Léonard Cohen. Dans cette Léonard Cohen. Dans cette 
magnifique station balnéaire magnifique station balnéaire 
l’accueil est toujours impres-l’accueil est toujours impres-
sionnant. Au-delà de la per-sionnant. Au-delà de la per-
formance musicale, ce concert formance musicale, ce concert 
a également été l’occasion de a également été l’occasion de 
rassembler la communauté rassembler la communauté 
autour d’une passion com-autour d’une passion com-
mune : la musique. Les ap-mune : la musique. Les ap-
plaudissements chaleureux et plaudissements chaleureux et 
les sourires de l’auditoire té-les sourires de l’auditoire té-
moignaient du contentement moignaient du contentement 
partagé par tous les présents. partagé par tous les présents. 
Merci à tous pour ce moment Merci à tous pour ce moment 
musical privilégié.musical privilégié.

Patrick ClabautPatrick Clabaut

  Les concerts

Les Musicales de NormandieLes Musicales de Normandie

Dans le cadre des Musicales de Normandie, l’église Saint Valery a accueilli le 4 Dans le cadre des Musicales de Normandie, l’église Saint Valery a accueilli le 4 
août le concert de «l’Escadron Volant de la Reine ». Ce nom est emprunté aux août le concert de «l’Escadron Volant de la Reine ». Ce nom est emprunté aux 
dames de compagnie de Catherine de Médicis chargées de pacifier les relations dames de compagnie de Catherine de Médicis chargées de pacifier les relations 
humaines au sein des cours européennes. L’ensemble s’est créé en 2012 sur humaines au sein des cours européennes. L’ensemble s’est créé en 2012 sur 
un désir de faire revivre les œuvres baroques et sur une profonde amitié entre un désir de faire revivre les œuvres baroques et sur une profonde amitié entre 
les musiciens. Cette complicité était palpable lors de cette soirée au cours de les musiciens. Cette complicité était palpable lors de cette soirée au cours de 
laquelle violon, violoncelle et clavecin ont dialogué avec la belle voix de la laquelle violon, violoncelle et clavecin ont dialogué avec la belle voix de la 
soprano Eugénie Lefebvre.soprano Eugénie Lefebvre.

Sylvie CazinSylvie Cazin

Les Peintres & Sculpteurs Dieppois 
L’association des Peintres et Sculpteurs Dieppois, en partenariat avec le 
musée Michel Ciry, a cette année été très fière de mettre à l’honneur deux 
maîtres internationalement connus et reconnus.

Le premier est Raymond Depardon, photographe, 
cinéaste, journaliste, créateur d’agence de presse, 
qui a chaleureusement accepté d’être l’invité d’hon-
neur de cette édition dont le thème était le Noir et 
Blanc. Thème cher à l’artiste ainsi qu’aux peintres, 
photographes, sculpteurs et céramistes de la région 
qui l’entouraient. Il nous a fait l’immense cadeau 
d’exposer sa série de photographies réalisées sur le 
Désert Américain. Raymond Depardon a arpenté 
le globe depuis les années 1960 et a documenté son 
époque comme personne. 

Le second est Jean-Efflam Bavouzet, qui 
nous a fait l’honneur d’un récital de piano 
exceptionnel dans l’église de Varengeville et 
dont le livret a été conçu spécialement pour 
l’occasion : Chopin, Debussy, Boulez (avec 
lequel il a étroitement travaillé). Jean-Efflam 
Bavouzet mène une carrière internationale 
de premier plan. Il est invité par les plus 
grands orchestres symphoniques et se pro-
duit régulièrement dans les grandes salles 
mondiales à San Francisco, New York, Sao 
Paulo, Tokyo, Londres, … 

Plus de 400 personnes à l’inauguration de l’exposition. 250 personnes au 
concert et plus de 1000 visiteurs dans l’espace création du musée Michel 
Ciry. Fort de cette grande réussite, nous travaillons pour préparer la pro-
chaine édition de Mars 2024.

 Bruno Moinard
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Les conférences

La France à l’épreuve d’un monde en crise

Philippe ClochepinPhilippe Clochepin

Quand l’Amérique Quand l’Amérique 
s’appellait La Nouvelle Frances’appellait La Nouvelle France

Le Manoir d’AngoLe Manoir d’Ango
Le Manoir d’Ango a accueilli la 3e édition du Le Manoir d’Ango a accueilli la 3e édition du 
festival de musique classique Concerts Passion, festival de musique classique Concerts Passion, 
qui s’est tenu du 11 au 15 août.La programma-qui s’est tenu du 11 au 15 août.La programma-
tion était de qualité avec la venue notamment tion était de qualité avec la venue notamment 
du quatuor à cordes Enesco, à la discographie du quatuor à cordes Enesco, à la discographie 
abondante et reconnue. Ce festival est organisé abondante et reconnue. Ce festival est organisé 
par Roberte Mamou, une pianiste de renommée par Roberte Mamou, une pianiste de renommée 
internationale, qui en est l’initiatrice et en assure  internationale, qui en est l’initiatrice et en assure  
l’organisation et la direction artistique. l’organisation et la direction artistique. 
L’Italie était cette année à l’honneur, autour des L’Italie était cette année à l’honneur, autour des 
Quatre Saisons de Vivaldi et des pièces de Pucci-Quatre Saisons de Vivaldi et des pièces de Pucci-
ni, ce qui se mariait particulièrement bien avec le ni, ce qui se mariait particulièrement bien avec le 
cadre de ce palais Renaissance de style florentin cadre de ce palais Renaissance de style florentin 
qu’est l’ancienne demeure de Jehan Ango. Au fi-qu’est l’ancienne demeure de Jehan Ango. Au fi-
nal plusieurs centaines de personnes ont répondu nal plusieurs centaines de personnes ont répondu 
présentes à cet événement qui a vocation à s’ins-présentes à cet événement qui a vocation à s’ins-
taller dans la durée.taller dans la durée.

Jean-Baptiste HugotJean-Baptiste Hugot

Conférence de Jean Louis Bourlanges le 15 avril au Musée Ciry Conférence de Jean Louis Bourlanges le 15 avril au Musée Ciry 
une analyse de la situation internationale devant un parterre une analyse de la situation internationale devant un parterre 
de 120 personnes. Merci à Jean-Louis Bourlanges et à toutes de 120 personnes. Merci à Jean-Louis Bourlanges et à toutes 
celles et tous ceux qui ont oeuvré à la réussite de cette soirée.celles et tous ceux qui ont oeuvré à la réussite de cette soirée.

Au cours de l’année trois conférences ont été données à la mairie Au cours de l’année trois conférences ont été données à la mairie 
de Varengeville, par Philippe Clochepin. Les deux premières dans de Varengeville, par Philippe Clochepin. Les deux premières dans 
le cadre des activités de l’Association des Amis de l’église et la troi-le cadre des activités de l’Association des Amis de l’église et la troi-
sième dans le cadre de l’engagement pour le Téléthon du Club de sième dans le cadre de l’engagement pour le Téléthon du Club de 
gymnastique varengevillais.gymnastique varengevillais.

Le 18 mars, le parcours du «prince des jardiniers», Le 18 mars, le parcours du «prince des jardiniers», Pascal Cribier Pascal Cribier 
a été présenté devant un large public. Les réalisations en France a été présenté devant un large public. Les réalisations en France 
comme à l’étranger ont fait l’objet de nombreuses photos, et bien sûr comme à l’étranger ont fait l’objet de nombreuses photos, et bien sûr 
le Jardin de Morville, l’œuvre locale de Pascal Cribier, Eric Choquet le Jardin de Morville, l’œuvre locale de Pascal Cribier, Eric Choquet 
et Robert Morel.et Robert Morel.

Le 8 avril, Le 8 avril, Michel Ciry Michel Ciry est présenté avec un regard complet sur son est présenté avec un regard complet sur son 
parcours artistique. Il est question tout d’abord du pianiste et com-parcours artistique. Il est question tout d’abord du pianiste et com-
positeur, sa formation auprès de Nadia Boulanger et ses premiers positeur, sa formation auprès de Nadia Boulanger et ses premiers 
succès. Le graveur, au talent reconnu dans tout le pays, est abordé succès. Le graveur, au talent reconnu dans tout le pays, est abordé 
ensuite. Et bien sûr, les œuvres du peintre sont largement montrées, ensuite. Et bien sûr, les œuvres du peintre sont largement montrées, 
ainsi que la réalisation de son musée.ainsi que la réalisation de son musée.

Enfin, le 25 novembre, la conférence porte sur Enfin, le 25 novembre, la conférence porte sur la venue des peintres la venue des peintres 
impressionnistes simpressionnistes sur la côte, et plus précisément à Dieppe, Pourville ur la côte, et plus précisément à Dieppe, Pourville 
et Varengeville. Si les peintres les plus connus, tels Claude Monet, et Varengeville. Si les peintres les plus connus, tels Claude Monet, 
Camille Pissarro, Auguste Renoir sont bien représentés, d’autre, Camille Pissarro, Auguste Renoir sont bien représentés, d’autre, 
moins célèbres sont également à l’affiche, pour donner un panorama moins célèbres sont également à l’affiche, pour donner un panorama 
le plus précis possible de cette présence artistique sur notre territoire.le plus précis possible de cette présence artistique sur notre territoire.
Trois autres conférences sont prévues pour l’année 2024, autour de Trois autres conférences sont prévues pour l’année 2024, autour de 
Raoul Ubac, les Impressionnistes de nouveau et Jehan Ango.Raoul Ubac, les Impressionnistes de nouveau et Jehan Ango.

Philippe Philippe 
Le Douarec, Le Douarec, 
auteur du livre auteur du livre 
«Hyacinthe, l’Indien «Hyacinthe, l’Indien 
au sang bleu», a évo-au sang bleu», a évo-
qué le demi-siècle de qué le demi-siècle de 
guerres continuelles guerres continuelles 
qui a amené la jeune qui a amené la jeune 
Amérique à com-Amérique à com-
battre jusqu’en terre battre jusqu’en terre 
d’Afrique en 1805. d’Afrique en 1805. 
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Le Bois des Moutiers

Les jardins La fête des plantes Collection ShamrockLa fête des plantes Collection Shamrock

Les botaniques de VarengevilleLes botaniques de Varengeville

Les jardins, petits ou grands, sont tous le fruit de Les jardins, petits ou grands, sont tous le fruit de 
la passion des hommes. Ils font l’objet de soins la passion des hommes. Ils font l’objet de soins 
attentifs, de savoir-faire, d’énormes efforts mais attentifs, de savoir-faire, d’énormes efforts mais 
aussi de grandes joies pour les jardiniers et les aussi de grandes joies pour les jardiniers et les 
amoureux de la nature. La nouvelle édition des amoureux de la nature. La nouvelle édition des 
Botaniques de Varengeville du 28 et 29 octobre a Botaniques de Varengeville du 28 et 29 octobre a 
été cette année encore un grand succès. Un week-été cette année encore un grand succès. Un week-
end inscrit maintenant dans l’ADN du village : end inscrit maintenant dans l’ADN du village : 
la place de la mairie transformée en un très beau la place de la mairie transformée en un très beau 
jardin, un lieu de rencontre pour les botanistes et jardin, un lieu de rencontre pour les botanistes et 
ceux qui le sont moins. L’ouverture exception-ceux qui le sont moins. L’ouverture exception-
nelle des jardins magnifiques de Varengeville at-nelle des jardins magnifiques de Varengeville at-
tire un nombre considérable de visiteurs venus tire un nombre considérable de visiteurs venus 
souvent de très loin. La qualité des conférences souvent de très loin. La qualité des conférences 
est appréciée.est appréciée.

Le jardin Shamrock accueille la plus grande collec-Le jardin Shamrock accueille la plus grande collec-
tion au monde d’hydrangeas. Le week-end du 20 mai, tion au monde d’hydrangeas. Le week-end du 20 mai, 
sous la houlette de Robert Mallet, son propriétaire, une sous la houlette de Robert Mallet, son propriétaire, une 
vente a été organisée Route de l’Église : les pépinié-vente a été organisée Route de l’Église : les pépinié-
ristes ont proposé des collections insolites d’hydran-ristes ont proposé des collections insolites d’hydran-
geas pour le plus grand bonheur des amateurs de jardins.geas pour le plus grand bonheur des amateurs de jardins.

Corinne et Robert MalletCorinne et Robert Mallet

Les Botaniques de Varengeville sont un lieu de partage de connaissances et d’amitiés entre pépiniéristes, conféren-Les Botaniques de Varengeville sont un lieu de partage de connaissances et d’amitiés entre pépiniéristes, conféren-
ciers, jardiniers. La réussite de ces rencontres  ne pourrait se faire sans le travail de plus de 70 bénévoles, bien épaulés ciers, jardiniers. La réussite de ces rencontres  ne pourrait se faire sans le travail de plus de 70 bénévoles, bien épaulés 
par le personnel municipal. Nous les remercions tous bien sincèrement.par le personnel municipal. Nous les remercions tous bien sincèrement.

Pour l’Académie des Jardins et des Paysages de VarengevillePour l’Académie des Jardins et des Paysages de Varengeville
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Le dimanche 29 octobre 2023 a été pour Le dimanche 29 octobre 2023 a été pour 
mon mari et moi-même une journée mon mari et moi-même une journée 
mémorable : le Bois des Moutiers ou-mémorable : le Bois des Moutiers ou-
vrait à nouveau ses portes et cette jour-vrait à nouveau ses portes et cette jour-
née était consacrée aux Varengevillais. née était consacrée aux Varengevillais. 

Plus de quatre cents d’entre vous sont Plus de quatre cents d’entre vous sont 
venus, ce qui nous a permis de faire la venus, ce qui nous a permis de faire la 
connaissance de beaucoup. connaissance de beaucoup. 

Nous voulions vous remercier tous pour Nous voulions vous remercier tous pour 
votre patience pendant ces longs tra-votre patience pendant ces longs tra-
vaux. Et maintenant rendez-vous au vaux. Et maintenant rendez-vous au 
printemps pour la réouverture au pu-printemps pour la réouverture au pu-
blic ! Bonnes fêtes à vous tous.blic ! Bonnes fêtes à vous tous.
  

Sophie et Jérôme Seydoux Sophie et Jérôme Seydoux 



Tout l’été le projet du cabinet Craquelin a été expo-Tout l’été le projet du cabinet Craquelin a été expo-
sé sous le préau de la mairie ; vous êtes nombreux sé sous le préau de la mairie ; vous êtes nombreux 
a en avoir pris connaissance. Les différentes phases a en avoir pris connaissance. Les différentes phases 
légales et administratives terminées, les travaux légales et administratives terminées, les travaux 
pourront commencer à la fin du 1pourront commencer à la fin du 1er er semestre 2024.semestre 2024.

Dès à présent, les travaux de réalisation de la Dès à présent, les travaux de réalisation de la 
sente piétonnière entre la résidence Lemoine et les sente piétonnière entre la résidence Lemoine et les 
grandes Masures vont commencer. grandes Masures vont commencer. 

La municipalité a acquis une bande de terrain per-La municipalité a acquis une bande de terrain per-
mettant la création de cette sente. mettant la création de cette sente. 
De la Résidence Lemoine jusqu’au garage du Poin-De la Résidence Lemoine jusqu’au garage du Poin-
çon, des aménagements seront effectués pour assu-çon, des aménagements seront effectués pour assu-
rer la continuité piétonnière. rer la continuité piétonnière. 

Quant au parking public en face de la «Maison de Quant au parking public en face de la «Maison de 
Jules» les travaux ont débuté en octobre.Jules» les travaux ont débuté en octobre.

Isabelle MoinardIsabelle Moinard
Abords de la MairieAbords de la Mairie

Abords de la BoulangerieAbords de la Boulangerie

25

Dégustations animées Dégustations animées 
par l’Association de Pomologie de Haute Normandiepar l’Association de Pomologie de Haute Normandie

En janvier et septembre :  En janvier et septembre :  
Dégustation de pommes en vue de Dégustation de pommes en vue de 
sélectionner des variétés pour la créa-sélectionner des variétés pour la créa-
tion du verger dans le centre bourg ; tion du verger dans le centre bourg ; 
verger dont la plantation sera achevée verger dont la plantation sera achevée 
au printemps.au printemps.

Aménagement du centre bourg Aménagement du centre bourg 
Coût des travaux : Coût des travaux : 294 164.11 € TTC294 164.11 € TTC

La traversée du village ...



Les travaux de l’année ...

Rénovation exterieure et intérieure Rénovation exterieure et intérieure 
de l’Espace Porto-Riche de l’Espace Porto-Riche 
21 789,02 € 21 789,02 € TTCTTC

AgrandissementAgrandissement
 du Cabinet Médical du Cabinet Médical  

42 788,66 €42 788,66 €  TTCTTC
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Réfection de l’éclairage de la Salle Guy LeforestierRéfection de l’éclairage de la Salle Guy Leforestier  
10 155,60 €10 155,60 €  TTCTTC

Réflexion sur la sécurisation 
de l’accès à la mer par la gorge du Petit Ailly

Travaux Descente du Vasterival Travaux Descente du Vasterival 8 506.59 €8 506.59 €  TTCTTC
Remplacement de 2 défibrilateurs Remplacement de 2 défibrilateurs 3 223.32 €3 223.32 €  TTCTTC
Achat d’un véhicule Achat d’un véhicule 8 300 €8 300 €  TTCTTC

Eclairage public Eclairage public 
96 449,66 €96 449,66 € TTC TTC
Route de Dieppe, secteur Vasterival et résidence Paul NelsonRoute de Dieppe, secteur Vasterival et résidence Paul Nelson
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« « Après 20 ans de mandat et 12 années de Présidence, j’ai le sentiment du devoir accompli et j’estime que le moment est Après 20 ans de mandat et 12 années de Présidence, j’ai le sentiment du devoir accompli et j’estime que le moment est 
venu de passer le relais venu de passer le relais » c’est en ces termes que Patrick Boulier a annoncé aux conseillers communautaires sa » c’est en ces termes que Patrick Boulier a annoncé aux conseillers communautaires sa 
décision de quitter ses fonctions de Président de l’Agglo, le 29 novembre dernier.décision de quitter ses fonctions de Président de l’Agglo, le 29 novembre dernier.

Le Maire de Dieppe, Nicolas Langlois, déjà 1Le Maire de Dieppe, Nicolas Langlois, déjà 1er er Vice-président, lui a succédé le 18 décembre 2023. «Vice-président, lui a succédé le 18 décembre 2023. « Les que- Les que-
relles partisanes sont derrière nous et les conditions sont aujourd’hui réunies pour que le Maire de la Ville Centre prenne relles partisanes sont derrière nous et les conditions sont aujourd’hui réunies pour que le Maire de la Ville Centre prenne 
les rênes de l’intercommunalité, comme c’est le cas dans la plupart des agglomérationsles rênes de l’intercommunalité, comme c’est le cas dans la plupart des agglomérations» souligne l’ancien Président. » souligne l’ancien Président. 

Patrick Boulier, qui demeure conseiller communautaire et Président de Dieppe Pays Normand, a clairement Patrick Boulier, qui demeure conseiller communautaire et Président de Dieppe Pays Normand, a clairement 
indiqué son intention de continuer à s’investir dans l’action publique « indiqué son intention de continuer à s’investir dans l’action publique « je vais mettre mon expérience au service je vais mettre mon expérience au service 
de ce territoire en particulier sur les dossiers liés au grand chantier EPR2 qui va, dans les toutes prochaines années, bou-de ce territoire en particulier sur les dossiers liés au grand chantier EPR2 qui va, dans les toutes prochaines années, bou-
leverser nos réalités territorialesleverser nos réalités territoriales». ». 

Dieppe Maritime
COMMUNAUTE D’AGGLOMERATION COMMUNAUTE D’AGGLOMERATION 
PATRICK BOULIER QUITTE SES FONCTIONS DE PRESIDENT DE DIEPPE-MARITIMEPATRICK BOULIER QUITTE SES FONCTIONS DE PRESIDENT DE DIEPPE-MARITIME

12 ans à la Présidence de l’Agglo 
Conseiller municipal de Varengeville-sur-Mer à partir de 2001, Patrick Boulier devient Adjoint en 
charge des Finances en 2003 et représente déjà sa commune au sein de la toute jeune Communauté 
d’agglomération Dieppe-Maritime. Il succède à Christian Blanckaert à la Mairie en 2008 et est élu 
dans la foulée Président de Dieppe-Maritime. 
A l’Agglo, il marche dans les pas de son prédécesseur et ami, Jean Dasnias. Surnommé par la 
presse « le Président du consensus », il devient le garant du nécessaire équilibre entre la ville centre 
et les communes périphériques, entre le monde urbain et le monde rural. Il signe en février 2010 
le deuxième contrat d’agglomération qui mobilise 66 millions d’euros pour le territoire et trouve 
en 2012 avec la Ville de Dieppe, un terrain d’entente pour le transfert de compétences majeures : 
la collecte et le traitement des déchets et les enseignements artistiques. Il inaugure la même année 
un centre d’affaires dans les anciens locaux du Terminal transmanche et décide de l’acquisition de 
l’ex-site Innovex sur la zone Euro Channel 2 afin de permettre d’implanter Alpine Pièces Compé-
tition et ainsi participer à la renaissance de la prestigieuse marque automobile.

En 2014, faute d’un rassemblement suffisamment large derrière lui, il cède son fauteuil de Pré-
sident de l’Agglo au Maire d’Hautôt sur Mer. Dieppe-Maritime traverse alors une période de di-
visions et de tensions qui conduit le territoire dans l’impasse et l’inaction. Patrick Boulier se porte 
une nouvelle fois candidat à la Présidence de l’Agglo en 2017 suite à la démission en cours de 
mandat de son Président, il y rétablit une gouvernance partagée avec la Ville Centre, relance les 
projets structurants, signe un nouveau contrat de territoire et lance le nouveau réseau de transport 
urbain DEEP MOB. 

En 2020, soutenu par les 16 Maires de Dieppe-Maritime,  il conserve, sans difficulté, la Présidence 
de l’intercommunalité et prend même, quelques semaines plus tard, la tête du PETR Dieppe Pays 
Normand. Il fait des priorités de ce nouveau mandat, le développement économique et touristique, 
la santé et la transition écologique et solidaire. Il signe en 2021 avec VEOLIA deux nouvelles 
concessions pour les services publics de l’eau et de l’assainissement qui aboutissent à la moder-
nisation des équipements et à une baisse significative de la facture des foyers (200 € par an en 
moyenne). En 2022, alors que la situation financière de la collectivité se dégrade, il amorce dans 
une concertation collective l’élaboration d’un indispensable pacte financier et fiscal (PFF) afin de 
redonner du souffle à l’action communautaire. Le premier PFF de Dieppe-Maritime est adopté au 
printemps 2023.

Damien Hedin



U.N.C - Varengeville-sur-MerU.N.C - Varengeville-sur-Mer

Cette année a été riche en événements :Cette année a été riche en événements :

Participation aux manifestations habituelles Participation aux manifestations habituelles 
 8 mai, 14 juillet, 19 août, 8 mai, 14 juillet, 19 août,

11 novembre et 5 décembre. 11 novembre et 5 décembre. 

Repas Repas 
A l’Auberge du Relais les 8 mai et 11 novembre, A l’Auberge du Relais les 8 mai et 11 novembre, 
repas à l’espace Porto-Riche le 19 août.repas à l’espace Porto-Riche le 19 août.

22 juin – 22 juin – Voyage, direction la région de Saint-Voyage, direction la région de Saint-
OmerOmer, en collaboration avec le comité d’entraide., en collaboration avec le comité d’entraide.

Week-end du 23 au 25 juin, Week-end du 23 au 25 juin, 
Arrivée de nos amis belges Arrivée de nos amis belges que nous n’avions pas que nous n’avions pas 
accueillis depuis 2017accueillis depuis 2017 (en raison de l’épidémie du Covid).  (en raison de l’épidémie du Covid). 

Daniel LemonnierDaniel Lemonnier

Les Associations

Comité d’EntraideComité d’Entraide
Après quelques années difficiles, 2023 aura été une année particulière Après quelques années difficiles, 2023 aura été une année particulière 
du fait du contexte national et international. Il ne faut pas se laisser du fait du contexte national et international. Il ne faut pas se laisser 
envahir par la morosité actuelle. On vit dans un village agréable et envahir par la morosité actuelle. On vit dans un village agréable et 
on va trouver des solutions de vie dynamique pour profiter de notre on va trouver des solutions de vie dynamique pour profiter de notre 
chance. En ce qui concerne le Comité d’Entraide, nous sommes restés chance. En ce qui concerne le Comité d’Entraide, nous sommes restés 
à l’écoute des soucis des Varengevillais, et nous avons pu aider lorsque à l’écoute des soucis des Varengevillais, et nous avons pu aider lorsque 
le besoin s’est manifesté. Cette façon d’être reste notre priorité. En le besoin s’est manifesté. Cette façon d’être reste notre priorité. En 
dehors de ce devoir d’entraide, nous organisons en juin notre voyage dehors de ce devoir d’entraide, nous organisons en juin notre voyage 
annuel. Pour la troisième année consécutive nous avons réalisé cette annuel. Pour la troisième année consécutive nous avons réalisé cette 
journée en collaboration avec l’U.N.C. Nous sommes allés en direction journée en collaboration avec l’U.N.C. Nous sommes allés en direction 
de SAINT OMER (Pas de Calais) et nous avons découvert (pour beau-de SAINT OMER (Pas de Calais) et nous avons découvert (pour beau-
coup d’entre nous) « La Coupole » qui est un monument historique coup d’entre nous) « La Coupole » qui est un monument historique 
méconnu et impressionnant de Seconde Guerre Mondiale en Europe. méconnu et impressionnant de Seconde Guerre Mondiale en Europe. 
Après un agréable repas nous avons visité le marais audomarois en Après un agréable repas nous avons visité le marais audomarois en 
bateau, avec un guide très intéressant. Le soleil filtré par les arbres des bateau, avec un guide très intéressant. Le soleil filtré par les arbres des 
berges a créé une ambiance particulièrement détendue. Cette journée, berges a créé une ambiance particulièrement détendue. Cette journée, 
fatigante du fait de l’amplitude horaire, a tout de même été très appré-fatigante du fait de l’amplitude horaire, a tout de même été très appré-
ciée. En 2024 nous allons rester vigilants pour être réactifs dès qu’une ciée. En 2024 nous allons rester vigilants pour être réactifs dès qu’une 
famille est confrontée à un problème, ou que le C.C.A.S. nous signale famille est confrontée à un problème, ou que le C.C.A.S. nous signale 
une situation difficile.une situation difficile.

Pour tous renseignements, on peut contacter :Pour tous renseignements, on peut contacter :
Mr René GUEUDIN, Président, 02.35.85.14.93Mr René GUEUDIN, Président, 02.35.85.14.93
Mme Nicole BENOIT, Secrétaire-Trésorière 02.35.85.16.26Mme Nicole BENOIT, Secrétaire-Trésorière 02.35.85.16.26

28



Club Marguerite RolleClub Marguerite Rolle

Le club cette année a accueilli 4 nouveaux Le club cette année a accueilli 4 nouveaux 
adhérents. Ceux-ci sont les bienvenus par-adhérents. Ceux-ci sont les bienvenus par-
mi nous.Quatre amies du club ont eu 90 mi nous.Quatre amies du club ont eu 90 
ans. Chacune a reçu des fleurs. ans. Chacune a reçu des fleurs. 

Au mois de juillet, un repas a été offert. Au mois de juillet, un repas a été offert. 
Il s’est déroulé à l’espace Porto-Riche et Il s’est déroulé à l’espace Porto-Riche et 
a été préparé par le duo des Daniel. Tous a été préparé par le duo des Daniel. Tous 
ont été heureux de se retrouver pour par-ont été heureux de se retrouver pour par-
tager et déguster ce délicieux repas.tager et déguster ce délicieux repas.

Annick VéronAnnick Véron

Patrimoine et Environnement

Bibliothèque

Cette année, ce sont des réflexions, entendues autour de Cette année, ce sont des réflexions, entendues autour de 
notre comptoir, qui vont donner vie au texte annuel :notre comptoir, qui vont donner vie au texte annuel :

 « «Des années que je viens chaque mercredi, et je repars toujours Des années que je viens chaque mercredi, et je repars toujours 
avec mes 2 livres pour la semaine» avec mes 2 livres pour la semaine» 

«Nos amies bibliothécaires ont toujours d’excellents conseils à «Nos amies bibliothécaires ont toujours d’excellents conseils à 
nous donner»nous donner»

«J’aime les policiers, les romans historiques, la littérature anglaise, «J’aime les policiers, les romans historiques, la littérature anglaise, 
je trouve chaque fois mon bonheur»je trouve chaque fois mon bonheur»

Plus une phrase retenue lors d’une émission littéraire : 
«La lecture est à la fois ce qui nous extrait du quotidien et ce qui 
nous relie aux autres»... 

Alors, rendez-vous tous les mercredis de 10h à 12h, vendre-Alors, rendez-vous tous les mercredis de 10h à 12h, vendre-
dis de 16h30 à 18h dans notre belle bibliothèque ensoleillée, dis de 16h30 à 18h dans notre belle bibliothèque ensoleillée, 
nous vous accueillerons avec grand plaisir... à bientôt, nous vous accueillerons avec grand plaisir... à bientôt, 

Maddy Dubrulle Maddy Dubrulle 
et l’équipe de bibliothécaireset l’équipe de bibliothécaires

On protège ce que l’on aime et on aime que ce que l’on On protège ce que l’on aime et on aime que ce que l’on 
connait. La préservation du caractère et de la beauté connait. La préservation du caractère et de la beauté 
particulière de notre village est la motivation première particulière de notre village est la motivation première 
de notre association. Protéger le patrimoine. Protéger et de notre association. Protéger le patrimoine. Protéger et 
embellir l’environnement de tous. Faire connaitre et ai-embellir l’environnement de tous. Faire connaitre et ai-
mer cet héritage est ainsi au cœur de nos préoccupations mer cet héritage est ainsi au cœur de nos préoccupations 
: préserver, reconstruire et replanter les talus sauvages, : préserver, reconstruire et replanter les talus sauvages, 
privilégier les clôtures et portails champêtres, promou-privilégier les clôtures et portails champêtres, promou-
voir les matériaux traditionnels, abandonner l’usage du voir les matériaux traditionnels, abandonner l’usage du 
plastique, aider la restauration du petit patrimoine ru-plastique, aider la restauration du petit patrimoine ru-
ral, apporter et défendre auprès de l’équipe municipale ral, apporter et défendre auprès de l’équipe municipale 
des idées pour une circulation douce et un urbanisme des idées pour une circulation douce et un urbanisme 
respectueux de l’identité du village. Notre action se dé-respectueux de l’identité du village. Notre action se dé-
compose en 3 volets. Préservation - avec notamment la compose en 3 volets. Préservation - avec notamment la 
participation aux réflexions de la commune sur l’urba-participation aux réflexions de la commune sur l’urba-
nisme et au financement de talus publics et privés ; Sen-nisme et au financement de talus publics et privés ; Sen-
sibilisation - avec des visites et des conférences, et enfin sibilisation - avec des visites et des conférences, et enfin 
Communication - avec un site internet, la présence sur Communication - avec un site internet, la présence sur 
les réseaux sociaux, l’information directe des adhérents. les réseaux sociaux, l’information directe des adhérents. 
Amoureux de Varengeville, rejoignez-nous ! Amoureux de Varengeville, rejoignez-nous ! 

Hubert KirchnerHubert Kirchner
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L'année 2023 a retrouvé ses activités, diverses et variées, L'année 2023 a retrouvé ses activités, diverses et variées, 
comme nous avons décidé de les pratiquer dorénavant. comme nous avons décidé de les pratiquer dorénavant. 
C'est le plaisir pour chacune de se diriger vers ce qu'elle C'est le plaisir pour chacune de se diriger vers ce qu'elle 
préfère, le principe de la création étant toujours privilé-préfère, le principe de la création étant toujours privilé-
gié. Le point compté, base de notre association, est bien gié. Le point compté, base de notre association, est bien 
représenté et ajouté maintenant au patchwork, au tricot, représenté et ajouté maintenant au patchwork, au tricot, 
au crochet. C'est dans cet esprit que nous prévoyons une au crochet. C'est dans cet esprit que nous prévoyons une 
exposition en 2024, rétrospective de nos différentes acti-exposition en 2024, rétrospective de nos différentes acti-
vités manuelles. Venez nous rejoindre si vous le souhai-vités manuelles. Venez nous rejoindre si vous le souhai-
tez, à l'espace Porto Riche le 1er mardi de chaque mois tez, à l'espace Porto Riche le 1er mardi de chaque mois 
de 14h à 17h. A bientôt, à l'exposition dont les dates de 14h à 17h. A bientôt, à l'exposition dont les dates 
vous seront communiquées en temps voulu.vous seront communiquées en temps voulu.

Danièle MartinDanièle Martin

Créafils Créafils CréateliersCréateliers

  
L’assemblée générale de l’association a eu lieu le 2 fé-L’assemblée générale de l’association a eu lieu le 2 fé-
vrier 2023. Les cours d’aquarelle et d’acrylique sont vrier 2023. Les cours d’aquarelle et d’acrylique sont 
dispensés par Laurent Messager en dehors des périodes dispensés par Laurent Messager en dehors des périodes 
scolaires tous les jeudis de 15h à 17h30. scolaires tous les jeudis de 15h à 17h30. 
Après la période estivale, les cours ont repris le 5 oc-Après la période estivale, les cours ont repris le 5 oc-
tobre à la salle Porto Riche. Travaux dirigés en cours et tobre à la salle Porto Riche. Travaux dirigés en cours et 
œuvres personnelles en aquarelle et acrylique ont été œuvres personnelles en aquarelle et acrylique ont été 
présentés lors d’une exposition en mairie de Varenge-présentés lors d’une exposition en mairie de Varenge-
ville en octobre 2023. Si vous êtes intéressés nous vous ville en octobre 2023. Si vous êtes intéressés nous vous 
ferons découvrir notre passetemps, renseignements au ferons découvrir notre passetemps, renseignements au 
02.35.04.09.20.02.35.04.09.20.

Annick Larchevesque Annick Larchevesque 

Closerie de la MusiqueCloserie de la Musique

L’Association culturelle et musicale d’amateurs varenge-L’Association culturelle et musicale d’amateurs varenge-
villais – La Closerie de la Musique – a donné le seizième villais – La Closerie de la Musique – a donné le seizième 
concert-conférence de son cycle didactique commencé en concert-conférence de son cycle didactique commencé en 
2004, en la Chapelle Saint Dominique (avec l’aimable au-2004, en la Chapelle Saint Dominique (avec l’aimable au-
torisation de l’Archevêché) le samedi 28 octobre dernier, torisation de l’Archevêché) le samedi 28 octobre dernier, 
lors du week-end des Botaniques. Le thème cette année lors du week-end des Botaniques. Le thème cette année 
– après celui de la marche l’an dernier – était celui de la – après celui de la marche l’an dernier – était celui de la 
valse, après une première partie en 2019 - juste avant l’épi-valse, après une première partie en 2019 - juste avant l’épi-
démie de Covid. Cette manifestation était un hommage démie de Covid. Cette manifestation était un hommage 
à la mémoire d’Anne Nicolle, petite-fille du Prix Nobel à la mémoire d’Anne Nicolle, petite-fille du Prix Nobel 
de médecine de 1928 et grande amie de Marie-Jeanne de médecine de 1928 et grande amie de Marie-Jeanne 
Maksud (1924-2006), fondatrice de notre association Maksud (1924-2006), fondatrice de notre association 
en 2001, devant ses deux filles (dont une venue du Cos-en 2001, devant ses deux filles (dont une venue du Cos-
ta Rica). Grace à l’aimable autorisation des deux filles ta Rica). Grace à l’aimable autorisation des deux filles 
Grossard, le parking des nombreuses voitures attendues Grossard, le parking des nombreuses voitures attendues 
a pu se faire en sécurité dans la cour de la ferme en face a pu se faire en sécurité dans la cour de la ferme en face 
de la Chapelle. Avec un programme très varié, associant de la Chapelle. Avec un programme très varié, associant 
musique populaire et musique classique, de Jacques Brel musique populaire et musique classique, de Jacques Brel 
… à Johann Strauss, le succès a été total. Ont participé : … à Johann Strauss, le succès a été total. Ont participé : 
Didier Baïet (voix), Gustave Gobour (accordéon) Maddy Didier Baïet (voix), Gustave Gobour (accordéon) Maddy 
Dubrulle, Philippe Lemaitre, Pierre-Yves Bellon, Olivier Dubrulle, Philippe Lemaitre, Pierre-Yves Bellon, Olivier 
Lamétrie et Bernard Woronoff  (piano) en tant qu’ama-Lamétrie et Bernard Woronoff  (piano) en tant qu’ama-
teurs, Jean-Marc Lecoutre, Stefano (piano) et son père teurs, Jean-Marc Lecoutre, Stefano (piano) et son père 
Attilio (accordéon) Maghenzani en tant qu’enseignants, Attilio (accordéon) Maghenzani en tant qu’enseignants, 
et César Velev (violon) en tant qu’artiste professionnel. A et César Velev (violon) en tant qu’artiste professionnel. A 
tous : félicitations. Projets 2024 : participation à La Fête tous : félicitations. Projets 2024 : participation à La Fête 
de la Musique du 21 juin ; et, en octobre : Carte blanche. de la Musique du 21 juin ; et, en octobre : Carte blanche. 

Dr Olivier LamétrieDr Olivier Lamétrie
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Pétanque VarengevillaisePétanque Varengevillaise

Voilà encore une année de passée, notre 39ème année. C’est 
avec beaucoup de joie que mon équipe et moi-même nous 
nous retrouvons pour passer une agréable journée. Nous 
avons prévu 12 concours, nous en avons effectué 10, avec 
une moyenne de 60 participants et dirigeants. Je tiens à 
remercier mon équipe pour sa présence et son dévouement 
pour chaque concours. Je tiens aussi à remercier le service 
technique de la commune pour l’entretien du terrain. C’est 
avec grand plaisir que nous nous retrouverons l’année pro-
chaine pour nos 40 ans d’association et nous vous souhai-
tons une bonne année. Président : J.P Zède - Membres : 
J.M Basque, J.P Burel, Pascal Zede, Patricia Zede

Jean-Pierre Zede

Tennis 

Fort de ses 433 licenciés le TPCV se porte bien grâce 
à l’excellent travail de notre équipe pédagogique com-
posée de Dorian Husson, Logan Husson,  Mathieu 
Marquetty, Donovan Husson et aussi grâce à l’équipe 
dynamique du comité de direction du club.
Cette saison grâce aux travaux de rénovation des 
grillages et d’une partie de la surface des courts de 
tennis extérieurs nous espérons pouvoir organiser des 
tournois à Varengeville. Il ne manque plus qu’un club 
house pour accueillir les adhérents et les compétiteurs 
des tournois et championnats et surtout pour pouvoir 
monter des permanences et faire nos réunions du bu-
reau dans de bonnes conditions.

Eric Brousin

Club d’EPGVVClub d’EPGVV

Les deux cours seniors dynamique et doux du mer-Les deux cours seniors dynamique et doux du mer-
credi de 9h15 à 10h15 et 10h30 à 11h30 sont appré-credi de 9h15 à 10h15 et 10h30 à 11h30 sont appré-
ciés de toutes et tous, ainsi que le cours tonique du ciés de toutes et tous, ainsi que le cours tonique du 
jeudi de 19 h à 20 h.jeudi de 19 h à 20 h.
Avec depuis début septembre une nouvelle anima-Avec depuis début septembre une nouvelle anima-
trice Marion Delabussiere. Comme chaque année trice Marion Delabussiere. Comme chaque année 
le Club EPGVV organise 2 manifestations  au pro-le Club EPGVV organise 2 manifestations  au pro-
fit du TELETHON : une conférence sur les Impres-fit du TELETHON : une conférence sur les Impres-
sionnistes présentée par Philippe Clochepin, le 25 sionnistes présentée par Philippe Clochepin, le 25 
Novembre à 18h et une balade commentée dans le Novembre à 18h et une balade commentée dans le 
village le 16 décembre à 14h30. Et pour la première village le 16 décembre à 14h30. Et pour la première 
fois le Club EPGVV en partenariat avec la Mairie fois le Club EPGVV en partenariat avec la Mairie 
a organisé Octobre Rose - Deux concerts : le 6 Oc-a organisé Octobre Rose - Deux concerts : le 6 Oc-
tobre au Musée Ciry   et le 14 octobre à l’Eglise tobre au Musée Ciry   et le 14 octobre à l’Eglise 
Saint Valéry , et une conférence en Mairie par nos Saint Valéry , et une conférence en Mairie par nos 
médecins. Lors de l Assemblée Générale, le Club médecins. Lors de l Assemblée Générale, le Club 
a offert un pot de l’amitié et un apéritif  dinatoire a a offert un pot de l’amitié et un apéritif  dinatoire a 
pu être organisé fin juin pour réunir les adhérents.pu être organisé fin juin pour réunir les adhérents.

Sylvie CabotSylvie Cabot

Yoga Yoga 

IPAR propose un atelier mensuel Yoga Santé à l’es-IPAR propose un atelier mensuel Yoga Santé à l’es-
pace Porto Riche. Notre activité vise à réduire le stress pace Porto Riche. Notre activité vise à réduire le stress 
et la douleur en apprenant à respirer, à pratiquer des et la douleur en apprenant à respirer, à pratiquer des 
postures de Hatha Yoga et à prendre soin de soi.  Cette postures de Hatha Yoga et à prendre soin de soi.  Cette 
approche holistique s’associe aux sciences cognitives approche holistique s’associe aux sciences cognitives 
pour apporter à chacun des possibilités d’aller mieux pour apporter à chacun des possibilités d’aller mieux 
et de pouvoir s’appuyer sur ses ressources propres. et de pouvoir s’appuyer sur ses ressources propres. 
C’est la philosophie du Yoga. En novembre, nous C’est la philosophie du Yoga. En novembre, nous 
avons organisé une rencontre avec M. Racine, ostéo-avons organisé une rencontre avec M. Racine, ostéo-
pathe, dont le thème était « La douleur exprimée ». pathe, dont le thème était « La douleur exprimée ». 
Une deuxième séance aura lieu avec un naturopathe Une deuxième séance aura lieu avec un naturopathe 
en février. Venez partager ce moment avec nous le 3e en février. Venez partager ce moment avec nous le 3e 
mardi du mois à 14h30. Vous êtes bienvenus.mardi du mois à 14h30. Vous êtes bienvenus.

Padma Ramsamy PratPadma Ramsamy Prat
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Ma voisine. Mon amie. Pendant plus de dix ans nous Ma voisine. Mon amie. Pendant plus de dix ans nous 
avons été ensemble à la Mairie. Francine était indispen-avons été ensemble à la Mairie. Francine était indispen-
sable. Elle veillait. Elle m’alertait. Elle connaissait le sable. Elle veillait. Elle m’alertait. Elle connaissait le 
village mieux que personne.  Avec sa sœur chérie Denise village mieux que personne.  Avec sa sœur chérie Denise 
elles partageaient tous les secrets de Varengeville.  elles partageaient tous les secrets de Varengeville.  

Nicole ANGER, le 2 janvierNicole ANGER, le 2 janvier
Michel GRÉBENT, le 12 févrierMichel GRÉBENT, le 12 février
Jacqueline BAÏET épouse BOULARD, le 18 avrilJacqueline BAÏET épouse BOULARD, le 18 avril
Fabienne MERCIER, le 22 avrilFabienne MERCIER, le 22 avril
Alain VAN DEN PERRE, le 25 maiAlain VAN DEN PERRE, le 25 mai
Jean-Jacques ALBERT, le 28 maiJean-Jacques ALBERT, le 28 mai
Lionel QUIBEL, le 7 juinLionel QUIBEL, le 7 juin
Gisèle GUEUDIN veuve GROSSARD, le 29 juinGisèle GUEUDIN veuve GROSSARD, le 29 juin
Jean-Jacques HOLLANDE, le 15 juilletJean-Jacques HOLLANDE, le 15 juillet
Jocelyne DUBUC veuve PETIT, le 10 septembreJocelyne DUBUC veuve PETIT, le 10 septembre
Marcelle BASQUE veuve BERTIN, le 13 septembreMarcelle BASQUE veuve BERTIN, le 13 septembre
Thérèse PREVOST épouse CARPENTIER, le 13 novembreThérèse PREVOST épouse CARPENTIER, le 13 novembre
Suzanne FOULDRIN, le 16 novembreSuzanne FOULDRIN, le 16 novembre

Naissances

Au conseil municipal Francine intervenait, toujours pré-Au conseil municipal Francine intervenait, toujours pré-
sente, toujours à bon escient. Elle se renseignait, partici-sente, toujours à bon escient. Elle se renseignait, partici-
pait, et donnait son opinion. Je l’écoutais et lorsqu’elle pait, et donnait son opinion. Je l’écoutais et lorsqu’elle 
venait me voir dans la plus grande discrétion pour me venait me voir dans la plus grande discrétion pour me 
parler d’une personne en difficulté, je savais qu’il fal-parler d’une personne en difficulté, je savais qu’il fal-
lait agir et aider. J’avais une confiance totale dans son lait agir et aider. J’avais une confiance totale dans son 
jugement, plein d’humanité et de bon sens.  Elle savait jugement, plein d’humanité et de bon sens.  Elle savait 
aussi repérer ceux qui exagéraient ou voulaient lui racon-aussi repérer ceux qui exagéraient ou voulaient lui racon-
ter des histoires, il ne fallait surtout pas la prendre pour ter des histoires, il ne fallait surtout pas la prendre pour 
une naïve. Sa lucidité en surprit plus d’un !  Elle nous une naïve. Sa lucidité en surprit plus d’un !  Elle nous 
manque et on ne l’oublie pas. manque et on ne l’oublie pas. 

Christian Blanckaert  Christian Blanckaert  

Françine LemercierFrançine Lemercier, , 
nous a quittés le 25 decembre 2022nous a quittés le 25 decembre 2022

Olivier De Conihout Olivier De Conihout 
Maire de Sainte Margue-Maire de Sainte Margue-
rite-sur-Mer depuis 2020 rite-sur-Mer depuis 2020 
et Président de la Commis-et Président de la Commis-
sion Attractivité de Dieppe sion Attractivité de Dieppe 
Maritime. Maritime. 

Olivier De Conihout est Olivier De Conihout est 
décédé le 11 septembre der-décédé le 11 septembre der-
nier, à l’âge de 66 ans.nier, à l’âge de 66 ans.
  

«C’était un maire qui voulait valoriser les atouts du «C’était un maire qui voulait valoriser les atouts du 
térritoire qu’il considérait sous-exploités. Les liaisons térritoire qu’il considérait sous-exploités. Les liaisons 
transmanches et ferroviaires, le tourisme et l’écono-transmanches et ferroviaires, le tourisme et l’écono-
mie étaient ses chevaux de bataille (...) il ne verra pas mie étaient ses chevaux de bataille (...) il ne verra pas 
aboutir le projet de revalorisation du Phare d’Ailly aboutir le projet de revalorisation du Phare d’Ailly 
auquel il tenait tant. Olivier était un élu rigoureux auquel il tenait tant. Olivier était un élu rigoureux 
au regard critique et aiguisé qui était trés attaché au au regard critique et aiguisé qui était trés attaché au 
débat. Varengeville a perdu un ami».débat. Varengeville a perdu un ami».

Patrick BoulierPatrick Boulier

Sacha Volley Soloy, le 26 mai 
Madeline Delattre, le 6 juin
Léon Pade, le 8 juin
Léon Hocepied, le 30 août 
Maël Benoit, le 1er novembre 
Ferdinand Brutelle, le 27 novembre 

Baptèmes civils
      Swann Gueret, le 20 mai 

Agathe Deconinck, le 28 mai
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Ils nous ont quittés ...

Léon  P.

Léon H

Ferdinand

Maël

Madeline Sacha

Etat Civil



Virginie Valéty & Marc Paumier

Faustine Sorin & Mathieu Landais

Margaux Soloy & Clément Vollet

Nelly Dupont & Lionel Quibel 
le 26 avril 2023

Marion Pollet & Mathieu Basque

Suzanne Ably & Benoit Deléris

Blanche Moinard & Christophe Baranowski
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Etat Civil

Les mariés 

   de l’année ...

Mélanie Loison & Florian Gratenois
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Brèves & scoops ...
 

Village célèbre, village solidaire, mais aussi village vivant, grâce à nos 
commerçants, nombreux et dynamiques, qui ont largement répondu 
présents à la réunion du 6 décembre les mettant à l’honneur  !

L’ Assemblée générale du Conseil Architecture Urbanisme Envi-
ronnement (CAUE) a réuni près de 73 Maires de Seine-Maritime au 
Musée Michel Ciry en mai.

 Regardez vos arbres de haute tige : pensez à les faire expertiser 
et si nécessaire élaguer, surtout quand ils sont plantés le long de 
vos propriétés. Vous en êtes responsables. 

 Encore merci à Christine Ellison : ses belles photos ont illusté 
notre brochure touristique ainsi que la carte d’anniversaire 2023.

 Nous avons appris la démission du Conseil Municipal de Frédéric 
de Prémare à compter du 24 août 2023. Merci pour l’implication et 
le travail accompli.

 Good bye John ! Après 11 ans de bons et loyaux services à la 
Mairie, John a trouvé un emploi à la salle de sports de Neuville-les-
Dieppe. Il était particulièrement apprécié de tous les enfants et les 
jeunes pour ses qualités d’animateur.

 Enfin l’heure de la retraite a sonné pour Patrick Lafosse, em-
ployé municipal pendant 36 ans. 

Vive les mariés ! Seher, qui a travaillé à la Mairie de février à dé-
cembre, a épousé Ramazan le 19 août 2023.

 Idée de Philippe Monart, un parcours des vitraux de la région, 
comme le parcours littérature qu’il a imaginé et qui est déjà appré-
cié par touristes et curieux de Dieppe.

 La falaise s’est effondrée à deux endroits cet été suite aux fortes 
pluies et aux grandes marées. Soyez vigilants !

 Le bébé de Mylène est arrivé. Evie est née le 19 mai 2023.

 En racontant l’histoire d’un jeune maréchal-ferrant de notre ré-
gion dans son deuxième livre « L’esquinté », Philippe Bouteiller ré-
pète le tour de force qu’il a accompli dans « Les Blondel », qui vient 
de recevoir le prix André-Rudi. Félicitations !
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Merci pour les photos !
Noé, Juliette, Mickael, Maé, Lucie, Emilie, Marius,

Louise, Martin, Philippe Picherit, Musée Michel Ciry, 
Nicole Langlois, les Présidents d’associations,

les mariés de l’année, les nouveaux parents,  ....
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Agence PostAle    02 35 04 09 64
AssistAnte sociAle   02 35 82 47 22
BiBliothèque MuniciPAle  02 35 40 45 92
gendArMerie offrAnville  02 35 83 00 17
grouPe scolAire   02 35 83 75 89 
MAirie / ccAs   02 35 85 12 46
Office de tourisme Dieppe Maritime 02 32 14 40 60
PresBytère offrAnville   02 35 85 23 55
tAXi vArengeville   06 12 23 20 72
     06 08 46 14 25
trAnsPort à lA deMAnde deeP MoB 02 32 14 09 09

urgences / sAnté
PoMPiers     18
sAMu     15
centre hosPitAlier de diePPe  02 35 14 76 76

Médecins généralistes 
dr lAMétrie     02 35 85 14 89
cABinet MédicAl Medecins  02 35 65 65 16
dr Pinon, dr Borcher et dr rocchi 

cabinet d’infirMières  02 35 85 52 60
MMes couroyer-vAnheeckhout, 
clAPisson-BAzin et evrArd

ostéoPAthe (kiné) - M. rAcine  02 35 82 68 88

kinésithérAPeutes 
MMe BArBer    09 54 85 55 74
MMe freBourg   07 69 12 39 04

PhArMAcie MAkhoul   02 35 04 09 60

Numéros de téléphones utiles

Mairie
Lundi, Mercredi et Vendredi de 10h à 12h 
mairie.varengeville@wanadoo.fr
site : www.varengeville-sur-mer.fr 

agence Postale 
Du Lundi au Vendredi de 9h à 12h 
Vendredi de 13h30 à 16h30

BiBliothèque
Mercredi de 10h à 12h - Vendredi de 16h30 à 18h

Horaires ouvertures au public

Pr é s i d e n t s
d’As s o c i At i o n s

AcAdéMie des JArdins 
Marie-Christine Guérard 06 08 31 80 46
mch.guerard@wanadoo.fr

closerie de lA Musique 
Olivier Lamétrie 09 65 13 59 55
olivier.lametrie@wanadoo.fr

cluB de gyMnAstique volontAire 
Sylvie Cabot 06 43 62 85 51
cabotfrancis14@gmail.com

cluB MArguerite rolle 
Annick Veron 02 35 85 14 65
veronannick@orange.fr

coMité d’entrAide 
René Gueudin 02 35 85 14 93
gueudinrene@gmail.com

coMité de JuMelAge 
Christine Boulier 02 35 85 13 40 
patrick.boulier@orange.fr

conseil des sAges 
Alison Dufour  02 35 85 15 76 
alidor47@yahoo.fr

créAfilsXXX 
Danièle Martin 02 35 85 13 30
danielemartin76@orange.fr

créAteliers 
Annick Larchevêque 02 35 04 09 20
colombel.annick@orange.fr

les AMis de l’eglise 
Jean-Pierre Rousseau 02 35 85 15 09
rousseau.jp@wanadoo.fr

PAtriMoine et environneMent

de vArengeville

Hubert Kirchner 06 80 16 77 13
contact@patrimoine-varengeville.fr

PétAnque 
Jean-Pierre Zede 02 35 85 15 17
jean-pierre.zede@orange.fr

tennis cluB vArengeville

Eric Broussin 02 35 83 66 33
tc.belleville.puys@fft.fr

unc
Daniel Lemonnier  02 35 83 05 35
d_lemonnier@orange.fr

yogA

Padma Ramsamy Prat 06 83 19 82 84
yoga.padma@outlook.com

https://www.facebook.com/varengeville sur mer.com
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